
La magistrada Janine Otálora afirma que hay riesgo en contienda.

Subraya que la oposición y el oficialismo deben suspender eventos.
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La Comisión de Prerrogativas y

Partidos Políticos del Instituto

Nacional Electoral (INE) aprobó el

registro del Frente Amplio por México

(FAM), presentado por PAN, PRI y

PRD, pero advirtieron que no deberá

ser usado con fines electorales.

Dicho proyecto aún debe ser apro-

bado por el Consejo General del INE, a

fin de completar el registro.

“Se conmina a que toda actividad

pública o privada desarrollada por el

PAN, el PRI y el PRD, de manera con-

junta o en lo individual, al amparo del

denominado ´Construcción del Frente

Amplio por México’, se ajuste a los

objetivos políticos y sociales estipula-

dos, mismos que en ningún caso

podrán ser de naturaleza electoral”,

señala el proyecto.

La comisión determinó que cada

partido se apegó a su normativa interna

para consolidar el frente.

La duración del Frente fue estable-

cida hasta el 31 de diciembre de 2024,

con la posibilidad de renovarse por

periodos de tres años.

En tanto, precisa que la difusión de

promocionales en los tiempos en radio

y televisión para el Frente Amplio

Opositor no deben tener como finali-

dad la promoción electoral u obtención

del voto por parte de la ciudadanía.

La consejera Claudia Zavala advir-

tió que el Frente nace en un contexto

en el que personas han expresado su

intención por competir por la presiden-

cia de la República.

Por ello, consideró que, conforme a lo

resuelto en la Comisión de Quejas y

Denuncias, se restrinja el uso de prerro-

gativas para tiempos en radio y televisión

para promover el proceso de selección

del representante del Frente Amplio.
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La magistrada del Tribunal Electoral,

Janine Otálora, propone que los proce-

sos por elegir a las candidaturas tanto

de la Cuarta Transformación como del

opositor Frente Amplio por México, al

considerar que existe un riesgo a la

contienda para las elecciones del 2024.

“Es necesario declarar la invalidez

del procedimiento para la selección

de la persona responsable de la cons-

trucción de un Frente Amplio por

México en aras de salvaguardar los

principios rectores en la materia, así

como los que deben regir en los pro-

cesos comiciales, tales como la lega-

lidad y la equidad en la contienda”,

señala el proyecto de la magistrada.

Por tanto, se propone ordenar a los

partidos políticos PRI, PAN y PRD,

así como a las personas aspirantes que

actualmente estén realizando activi-

dades para obtener el apoyo de la

militancia, simpatizantes y ciuda-

danía en general a que suspendan

todos los eventos, actos, recorridos,

difusión y propaganda en cualquiera

de sus modalidades, asociados al pro-

ceso de selección del Responsable

para la Construcción del Frente

Amplio por México y cualquier pro-

ceso de similar naturaleza.

El asunto, que se discutirá este miér-

coles en la sesión de la Sala Superior,

advierte que las personas participantes

han obtenido un beneficio de sobreex-

posición que “de otra manera no

podrían conseguir válidamente”.

Lo anterior, derivado de un juicio

para la protección de derechos político-

electorales interpuesta por el dirigente

del PT, Alberto Anaya y otras personas.

La magistrada expone que esta

convocatoria puede afectar al próxi-

mo proceso federal electoral y a toda

la ciudadanía por el tipo de actos que

se pretenden realizar y que no están

regulados en la constitución federal y

la legislación electoral.

Por otra parte, la magistrada Janine

Otálora expone que tanto el proceso de

Morena, PT y Partido Verde, al igual

que su posicionamiento sobre el proce-

so del Frente Amplio por México, tie-

nen como finalidad elegir a la persona

que contenderá como candidata a la

Presidencia de la República en el pró-

ximo proceso electoral.

Expuso que es jurídicamente idóneo

que sea la Sala Superior la que, en pleni-

tud de jurisdicción, se pronuncie sobre la

petición de que se suspenda en su totali-

dad el proceso de selección interna.

Lo anterior, señala la magistrada, a

fin de evitar un mayor rezago que

pueda poner en riesgo los valores

democráticos aducidos, y considerando

que los actos, hechos y conductas que

se denuncian se verifican en el marco

de la segunda etapa del proceso de

selección interna que ha instrumentado

Morena, con una duración de 69 días.

“Los actos, eventos, recorridos,

foros, propaganda y difusión que el

partido y las personas aspirantes han

recibido al amparo de dicho proceso

configuran actos de promoción cometi-

dos en uso abusivo de un derecho y

generando un evidente fraude a la ley

para burlar las restricciones que la nor-

mativa impone para la comisión de

actos anticipa”, apunta.

Subrayó que la Sala Superior cuenta

con elementos suficientes que permiten

afirmar que el proceso partidista que

ahora es cuestionado ha generado una

plataforma de sobreexposición para

personas que públicamente han mani-

festado su interés por abanderar la can-

didatura presidencial.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador aseguró que estará en pausa en

sus comentarios hacia Xóchitl Gálvez,

pero consideró que las medidas cautela-

res impuestas por el INE son violatorias

a sus derechos humanos.

“Vamos a esperarnos; por lo pronto,

pausa. Sí (es violatorio a sus derechos

humanos), ayer hablé de que lo iba a

acatar bajo protesta (...) Además de

limitar mi libertad, me impide infor-

marle al pueblo que hay un grupo que

está acechando porque quiere regresar

al gobierno para robar, para quitarle al

pueblo su futuro”, expresó.

El presidente López Obrador ase-

guró que es su obligación es luchar por

la justicia y la democracia, porque lo

que cuestionó las medidas que le impi-

den hacer referencia al proceso electo-

ral 2023-2024.

Además, Presidencia de la República

bajó de sus canales oficiales video y

versiones estenográficas de las mañane-

ras del 3, 4, 5, 7 y 11 de julio donde hace

alusión a Xóchitl Gálvez, como lo

ordenó la Comisión de Quejas del INE.

No obstante, en el sitio web del

mandatario se encuentran las versio-

nes estenográficas de las mañaneras

que el INE ordenó retirar.

República confirmó que “se cum-

plió” con las medidas cautelares.

Mandatario baja de ‘Mañaneras’

videos en donde habla de senadora.

Pausa AMLO
comentarios
sobre Xóchitl

Primer semestre de 2023, de los más violentos

Propone Tribunal freno
a proceso de aspirantes

Aprueban registro
del Frente Amplio

CONÉCTATE
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El primer semestre de este año ter-

minó siendo uno de los más violentos

de los que se tenga registro y este

segundo inició con una serie de

secuestros masivos, atentados, así

como multihomicidios que nos seña-

lan la falta de rumbo y resultados en

la materia, manifestó Francisco

Rivas, director del Observatorio

Nacional Ciudadano de Seguridad,

Justicia y Legalidad (ONC).

Durante la presentación del Reporte

sobre incidencia delictiva del primer

semestre del 2023, Rivas comentó que

se caracterizó por el alto nivel de vio-

lencia, la inconsistencia que existe

entre las declaraciones oficiales y los

datos que se presentan, así como las

evidencias que apuntan a un maquilla-

je sistemático de los delitos por parte

de diversas autoridades.

Rivas, comentó que mientras los

datos que publica diariamente la

Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana (SSPC) muestran que el

homicidio doloso creció 2 por ciento,

los datos que presenta el Secretariado

Ejecutivo del Sistema Nacional de

Seguridad Pública (SESNSP) reportan

una disminución de casi 3 por ciento.

La novela entre Sergio Canales y el Monterrey habría llegado 

a su fin. El club haría oficial el anuncio del nuevo refuerzo español,

quien actualmente milita en el Betis de España. 1/DEPORTIVO

Amarra Rayados a Canales

El INE advirtió que la plataforma no debe ser usada con fines electorales.

La jueza expone que las convocatorias afectan a la ciudadanía por los tipos

de actos que no están regulados en la Constitución ni legislación electoral.

Crece el homicidio doloso este año.

Hospitalizan a Jesús
Nava y a Paola

1/LOCAL

Promete Arriola
mayor proyección

1/DEPORTIVO

Investigan a Trump
por asalto a Capitolio
7/INTERNACIONAL

Reconocerán a
Mijares y Ana Torroja

1/EN ESCENA



ollywood está en cri-
sis o al menos eso se
plantea. Pues resulta
que cientos de traba-
jadores, entre
escritores, guionistas

y actores de cine, decidieron irse a la
huelga, debido a que son explotados
por la billonaria industria cine-
matográfica hollywoodense bajo la
misma fórmula, otrora descrita por el
filósofo alemán Karl Marx:
explotación de los trabajadores —la
verdadera fuerza de trabajo— pagán-
doles miserables salarios y no dán-
doles las correspondientes regalías
por su labor, lo que al mismo tiempo
que empobrece a quien posee el tal-
ento, genera un enriquecimiento de
los dueños de los sistemas de produc-
ción, quienes engordan de plusvalía
hasta el extremo de volar en mil
pedazos, justamente –guardando las
debidas proporciones—como
sucedió, pero a  a la inversa, con el
mentado submarino. 

¿Qué es lo que sucede? ¿Qué nos
plantea esto que pasa allá, que
muchas veces tiene que ver con el acá
de cualquier parte del mundo? Por un
lado, se argumenta que el esquema de
negocios ha cambiado, que se ha
pasado del cine tradicional a las
plataformas de streaming, bajo la
misma lógica de siempre que vemos
replicarse por todos lados: “vamos
viejo, no es ideología, sino puro
negocio, contante y sonante, puro
time is money”. Qué curioso que,
para la mayoría de los empresarios de
todas las latitudes les incomode
hablar de ideología en economía,
ellos quisieran ver los negocios sin
ideología –claro, sin la del otro, pero
si con la suya, de ultraderecha, con-

servadora católica y heterosexual—
para poder hacer y deshacer por enci-
ma de la ley. Lo de ellos no es
explotación ni corrupción, es libre
competencia de mercado que en real-
idad busca ser monopolio, por eso
aman las dictaduras, tanto de la
economía como de mercado y militar.
Lo del otro, ese que debe desapare-
cer, eso es paternalista, populista y
corrupto. Ellos pueden explotar a sus
trabajadores, porque… ¿y qué esper-
aban? Hay que chingarle en la vida,
de ahí que exalten la meritocracia, el
“ponerse la camiseta” como arma
ideológica conservadora cuya fun-
ción es cargar de culpa a los traba-
jadores para que se sientan que no
pueden, ni deben, exigir sus derechos
laborales, que eso es cosa de rojillos
de izquierda, simpes huevones que no
quieren trabajar. ¡Claro! ¿Ven cómo
es muy fácil defender lo ilegal de la
explotación laboral de una gran may-
oría de la clase empresarial que con-
funde el trabajo privado con privar de
derechos a sus trabajadores?

El trabajador requiere su salario,
ingresos y, en el caso de escritores y
artistas, que su trabajo sea remunera-
do y pagado, de acuerdo con su com-
praventa sea en TV abierta o en
cualquier plataforma, en tiempo pre-
sente y futuro. Por ello es necesario
revisar y reformular los contratos,
actualizarlos a la luz de las ventas y
negociaciones que se hacen con
series y películas, sobre todo con el
trabajo de guionistas y actores. 

Por otro lado, lo que sucede allá es
reflejo y sirve como pantalla para ver
lo que sucede y anticipa lo venidero
en otros campos. Como lo son las
políticas públicas donde los gobier-
nos desean ser los facilitadores de la
clase empresarial y la clase empresar-

ial desea que la única función del
gobierno sea facilitar el saqueo, ups,
perdón, el libre mercado a su conve-
niencia, bajo el argumento “altruista”
de estar generando empleos y
riqueza. Cosa por demás falsa: ya que

muchas veces el deseo, tanto de
empresarios y gobernantes –de ahí su
semejanza, compadrazgo y complici-
dad— es buscar mantener cautivos y
explotados a trabajadores, clientes y
votantes, quienes son desde esas ópti-
cas, como habrá dicho Marx, la ver-
dadera fuerza de trabajo, generadora
de capital, valor y riqueza.  

“Las muchas promesas 
disminuyen la confianza”

Horacio

Y otra vez una mina en la región

carbonífera de Coahuila!

¡Y otra vez dos muertos!

¿Cuándo será que de verdad

nuestras autoridades resuelvan los

problemas y les brinden a los

mineros seguridad en su trabajo?

¿Cuándo habrá sanciones ejemplares -única

forma posible de que los patrones entiendan-

para los encargados y propietarios por no con-

tar con los equipos necesarios?

Han pasado 17 años desde la tragedia de

Pasta de Conchos y nuestros funcionarios

siguen buscando los cuerpos de los mineros

muertos.

Promesas, visitas, reuniones, juntas, inda-

gatorias, más promesas, declaraciones, visi-

tas, exploración, especialistas, más promesas

y el asunto no sólo sigue igual, sino que

empeora, porque ayer dos hombres perdieron

la vida en otra mina al romperse un cable que

sostenía el ”bote” en el que bajaban al fondo

de la excavación y así descendieron varias

decenas de metros hasta morir.

Ni siquiera estando al pie de una mina se

terminan de comprender los enormes riesgos

que deben enfrentar quienes se adentran al

subsuelo para extraer el carbón y que lo han

hecho así durante decenas de años. Los gases,

los derrumbes, las inundaciones, explosiones,

los “botes”, son solo algunos de los riesgos

que a diario viven esos trabajadores y que a

pesar de tantas muertes pareciera que a nadie

en el gobierno le importan.

Por años vi al pasar por la carretera junto a

esas minas sus rostros enegrecidos y sus ropas

tiznadas al salir del fondo de la tierra; supe de

los míseros salarios que se les pagan a cambio

de jugarse la vida y tuve que comprender que

para ellos no hay más opción que el seguir

ahí.

En muchos de los casos son nietos e hijos

de otros mineros, que ahí nacieron y se han

conformado con seguir la tradición familiar,

pero que en la línea de tiempo no han mejora-

do ni cambiado sus condiciones de trabajo y

la remuneración que perciben. Son mano de

obra barata, prescindible. 

Y cuando como en aquella explosión las

cosas se salen de control y ocurre una trage-

dia, todo el país grita y exige justicia, pero

pasados unos meses se olvidan de los muertos

y también de sus pobres familias.

Y la historia vuelve a comenzar, otra vez

por unos días se ponen estrictos con los

equipos de seguridad y en la revisión de

algunos detalles, pero en el fondo los peligros

graves siguen siendo los mismos, esos que no

se ven, esos que no se atienden y que están a

la espera de cualquier chispa, un descuido o la

mala fortuna para de nueva cuenta recor-

darnos que esa durísima profesión no es un

juego.

Por eso molestan las falsas declaraciones y

las promesas sin sustento, porque en realidad

se hace poco o nada para resolver de fondo la

situación, porque no hay justicia real ni ver-

dadera para los mineros del carbón, aunque

mañana aparezcan funcionarios, líderes sindi-

cales y servidores públicos gritoneando…

dentro de unos días volverán al escritorio de

su oficina climatizada y se olvidarán de esos

hombres de Coahuila.

os adelantados proce-

sos electorales de

Morena y sus partidos

aliados, así como de

la oposición –donde

confluyen el Frente

Amplio por México y Movimiento

Ciudadano–, van a dar sorpresas en

las próximas semanas.

De entrada, el Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación

alista una revisión y posibles san-

ciones por los actos anticipados de

campaña de las “corcholatas”, a lo

que seguirían los “frentistas” del

PAN, PRI y PRD, quienes decidieron

entrar en un juego de simulación

parecido al de Morena, el PT y el

Verde. El INE, con su nueva presi-

denta y l@s nuevos consejer@s, se

ha visto aletargado y permisivo, más

cuando se trata del presidente de la

República.

En el proceso que ha perdido rele-

vancia mediática, como el de las

“corcholatas”, podrían ocurrir

algunos pactos y declinaciones. La

batalla por la candidatura de Morena

entre Claudia Sheinbaum, Marcelo

Ebrard y Adán Augusto López llegará

eventualmente al punto en el que las

otras tres “corcholatas” declinen, de

forma pública o privada, por algun@

de l@s tres. En este escenario se ase-

gura que el morenista Ricardo

Monreal y el legislador del Verde,

Manuel Velasco, declinarían por el ex

secretario de Gobernación, siempre y

cuando siga creciendo en las encues-

tas y se posicione con posibilidades

de ganar la encuesta del 6 de sep-

tiembre.

La razón de la probable decli-

nación de Monreal por Adán Augusto

López es su relación cuando era coor-

dinador de los senadores de Morena y

presidente de la Junta de

Coordinación Política con el

entonces secretario de Gobernación.

Fue el tabasqueño quien lo reunió de

nueva cuenta con su paisano, el pres-

idente López Obrador, a principios de

junio. Era lo que más ansiaba el

zacatecano y fue tal su éxtasis que

salió a decir que se mantendría en

Morena “hasta la muerte” y que

prefería “no ser nada antes que

traicionar al Presidente”. Monreal,

además, ya hizo cálculos y reconoce

que tampoco le alcanza para ser can-

didato al gobierno de la CDMX. Su

futuro está en la Cámara de

Diputados.

En el caso de Manuel Velasco los

une una especie de compadrazgo. El

exsecretario de Gobernación recibió

varias veces al ex coordinador de los

senadores del Verde y ayudó a que el

partido se metiera de lleno en la elec-

ción del Estado de México en favor

de Morena y también que su dirigen-

cia terminara declinando en

Coahuila, aunque no les sirvió para

ganar. De la misma manera que

ayudó a Monreal a reencontrarse con

López Obrador, Adán Augusto López

hizo posible una reunión entre el

Presidente y el llamado “Niño

Verde”, Jorge Emilio González, quien

enfrenta problemas de salud. Fue la

primera vez que se vieron y plati-

caron personalmente.

El exdiputado del PT, Gerardo

Fernández Noroña, haría lo propio

con la exjefa de Gobierno, mientras

que el excanciller se quedaría sin

apoyo dentro de las “corcholatas”, a

pesar de que transita bien con una

parte del Partido Verde.

En cuanto a la oposición, como lo

adelantamos la semana pasada,

Santiago Creel está listo para renun-

ciar a su cargo como presidente de la

Cámara de Diputados, pero también a

sus aspiraciones presidenciales. El

panista podría declinar a favor de

Xóchitl Gálvez en la segunda fase del

proceso, tras reunir las 150 mil firmas

que solicitó el Frente Amplio por

México. Ya ha habido pláticas en ese

sentido. Si Creel se baja, poco les

quedará por hacer al resto de l@s

aspirantes, pese a que algunos han

logrado posicionarse de buena man-

era, como es el caso de l@s priistas

Enrique de la Madrid y Beatriz

Paredes. Muy probablemente el pro-

ceso de los “frentistas” va a definirse

más pronto que en septiembre, en

buena medida por el incesante acoso

del presidente López Obrador a

Xóchitl Gálvez. A la oposición le

urge cerrar filas en favor de la

hidalguense.

Y en el caso de Movimiento

Ciudadano, este lunes su líder moral,

Dante Delgado, volvió a reconocer

que no descarta alianzas en el 2024,

aunque aún no es tiempo de anuncia-

rlas. Originalmente se proyectó al

gobernador Enrique Alfaro para lan-

zarse como candidato de MC en

2024, pero fue el mismo líder del

Grupo Jalisco quien se descartó

públicamente y presionó a Delgado y

al partido para que se unan al Frente

Amplio. Eso es lo que muy probable-

mente van a hacer para apoyar a

Xóchitl Gálvez, con todo y la posible

permanencia del PRI. El argumento

sería “el bien superior” de intentar

“echar” a Morena de la Presidencia.

La otra opción de Dante Delgado

es que su “pupilo”, el estridente gob-

ernador de Nuevo León, Samuel

García, se lance de una vez por la

Presidencia en 2024. La amistad de

Samuel con Luis Donaldo Colosio

Riojas, alcalde Monterrey, sería sufi-

ciente argumento para rechazar

unirse a una mega alianza opositora

donde esté el PRI, pese al “bien supe-

rior”.

Muchos pactos, acuerdos públicos,

privados y declinaciones podríamos

ver en las próximas semanas.

@MarioMal

l dato que empezó a circular

en Estados Unidos desde el

año pasado era contundente:

existían dos vacantes

disponibles y listas para ser

ocupadas por cada persona

buscando empleo. Los salarios, sobre todo

en algunos sectores, respondieron y si antes

de la pandemia se pagaba quizás 16 dólares

la hora por un empleo en el sector servicios,

el ajuste laboral habría llevado el salario

hasta 24 por un trabajo similar.

En México no sabemos cuál es el dato

preciso de las vacantes ni de la oferta labo-

ral, pero en algo se parecen las circunstan-

cias actuales a lo sucedido en Estados

Unidos. Las empresas se quejan de la falta

de personal disponible para llenar las

vacantes que ellas ofrecen. No estamos

hablando siquiera de personal con ciertas

habilidades específicas o requerimientos

puntuales. En el sector manufacturero del

centro y el norte del país el reclamo es con-

tinuo. Pero ya no es solo en el Bajío o en la

frontera, hay voces en el sur del país que

sugieren el mismo fenómeno.

El IMCO, junto con Coparmex, a partir

de encuestas realizadas por este último y

contrastando con datos del Inegi ha tratado

de dar un poco más de luz a esta realidad.

Para 40% de las empresas afiliadas a

Coparmex la dificultad para cubrir vacantes

es el principal obstáculo que enfrentan y si

añadimos la alta rotación y la falta de per-

sonal calificado, ese porcentaje alcanza

75%.

Sin embargo, también hemos oído el otro

lado de la historia. Personas que buscan

empleo y expresan enormes dificultades

para encontrar. La ENOE nos dice que hay

—en números redondos— 2 millones de

personas desocupadas (quieren y buscan

empleo), 5.8 millones de personas

disponibles, pero no económicamente acti-

vas (es decir, no buscan empleo, pero acep-

tarían uno si encuentran algo que se adapte

a sus necesidades) y dentro de la población

no disponible para trabajar hay 2.6 millones

de personas que no buscan empleo porque

están en un contexto que les impide hacer-

lo, pero manifiestan interés en trabajar.

¿Qué pasa en el mercado laboral mexi-

cano que mientras se observan las menores

tasas de desocupación en mucho tiempo hay

también millones de mexicanos que no par-

ticipan activamente en el mercado? El mer-

cado laboral es dinámico y es complejo,

más en un país donde la informalidad

prevalece, pero tener a prácticamente 10

millones de personas dispuestas a trabajar

mientras que hay reclamos de escasez de

personal sugiere, al menos, un desequilibrio

en el mercado.

Desde luego, no es solo un tema de can-

tidad, es también un tema de precio, es

decir, de salarios. Hay quien expresa, sin

sorpresa alguna, que no encuentra empleo

que le pague la remuneración que considera

apropiada para sus habilidades o experien-

cia. Aunque considero válido el reclamo,

dudo que sea la realidad de la mayoría de

los mexicanos, prueba de ello es la baja tasa

de desocupación.

El estudio del IMCO y Coparmex mues-

tra con datos que la población disponible

para trabajar —aunque no busque empleo—

está compuesta mayoritariamente por

mujeres. Hay que seguir analizando los

datos para entender mejor las causas del

desequilibrio, pero este es un buen inicio.

Quizás si las empresas se mostraran más

flexibles en sus horarios o en la forma de

trabajo el desajuste laboral sería menor

logrando beneficios para las empresas y sin

duda para el avance de una agenda de

género real en el país. No hay que darle

muchas vueltas, la evidencia está ahí.

@ValeriaMoy
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Estados Unidos Mexicanos 
Poder Judicial de la Federación 

Juzgado Quinto de Distrito en Materia Penal
en el Estado de Nuevo León 

"Edicto" 
Tercero interesado: José Francisco Rodríguez
Espinoza. 
En el juicio de amparo 1026/2022-VI, instado por
José de Jesús Acevedo Vázquez o J. Jesús
Acevedo Vázquez, contra actos del Juez de lo
Penal, de Preparación Penal, de Juicio Oral
Penal y de Narcomenudeo del Estado y otras
autoridades, en cumplimiento al auto de fecha
veintidós de junio de del presente año, al
desconocerse el domicilio del tercero interesado
José Francisco Rodríguez Espinoza, se le
emplaza a juicio por edictos, que se publicarán
por tres veces de siete en siete días en el Diario
Oficial de la Federación y en el periódico "El
Porvenir", conforme a los artículos 27, fracción
III, inciso c) de la Ley de Amparo y 315 del
Código Federal de Procedimientos Civiles, de
aplicación supletoria, informándole que deberá
acudir ante este órgano jurisdiccional, en el tér-
mino de treinta días contados a partir del sigu-
iente al de la última publicación, para hacer valer
sus derechos y señalar domicilio para recibir
notificaciones en la ciudad de Monterrey o su
área metropolitana, apercibida que de no hacer-
lo, se continuará el juicio y las subsecuentes
notificaciones, aún las de carácter personal, se
le harán por lista de acuerdos que para tal efec-
to se fija en este Juzgado; asimismo, hágasele
saber que la audiencia constitucional se encuen-
tra señalada a las once horas con dos minutos
del treinta y uno de julio de dos mil veintitrés;
queda a su disposición en la Secretaría de este
Juzgado copia simple de la demanda de amparo
y de demás proveídos. 
Monterrey, Nuevo León, a 28 de Junio de 2023.
EL SECRETARIO DEL JUZGADO QUINTO DE

DISTRITO EN MATERIA PENAL 
EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN
CARLOS ALEJANDRO LOREDO 

MARTÍNEZ
(5, 12 y 19)
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La senadora Xóchitl Gálvez

alista una denuncia ante la

Fiscalía General de la República

contra el presidente Andrés

Manuel López Obrador; el

secretario de Hacienda, Rogelio

Ramírez de la O; y el titular de

la Unidad de Inteligencia

Financiera, Pablo Gómez, por la

filtración de los datos persona-

les al revelar los contratos pri-

vados de sus empresas.

“Estoy denunciando al pre-

sidente de la República, al

secretario de Hacienda y al

titular de la UIF por la filtra-

ción de datos personales.

“Conmigo lo que quieran,

cuando quieran y como quieran,

porque yo soy una mujer valien-

te que sabe que no tiene cola

que le pisen. ¿Por qué se meten

con mis clientes?, ¿por qué fil-

tran los RFC de mis clientes?,

eso es un delito y es una viola-

ción al Código Fiscal, mañana

pueden tomar a cualquier

empresario que está aquí, que

les caiga gordo y hacer pública

la información de cualquier

empresa”, advirtió.

“Como no me encontraron

dinero mal habido durante la

administración pública, ahora se

van contra mi vida empresarial,

estoy sometida a una auditoría

voluntaria en el SAT, es por ahí,

entonces el presidente claro que

ha usado a la UIF, claro que ha

usado el SAT para irse contra

mí, pero se va a topar con

pared”, remarcó.

En conferencia de prensa en

Tlaxcala, retó al mandatario a

que se atreva a presentar “una

sola prueba de lo que ha dicho,

pero no se va a atrever porque

no la tiene, porque no tengo un

ilícito, no tengo como jefa dele-

gacional una obra mal otorgada,

al contrario, demolí 15 inmue-

bles porque violaban el uso de

suelo”.

Xóchitl Gálvez afirmó que

López Obrador está enojado con

ella porque no aceptó sumarse a

su gabinete en 2018. “El presi-

dente en 2017 y 2018 me mandó

a Andy (López Beltrán) a mi

casa y fue Claudia Sheinbaum a

mi casa a invitarme a que fuera

senadora o integrante del gabi-

nete de Morena. El enojo del

presidente es que no acepté y en

ese entonces no creían que yo

era parte de la oligarquía, no

creían que yo era una mujer

corrupta”, subrayó.

Dijo que el presidente es un

hombre malagradecido porque

“lo ayudé a electrificar comu-

nidades chontales de Tabasco,

reasignamos 60 millones de

pesos adicionales, porque él

me habló como jefe de gobier-

no por el teléfono rojo. (…) Al

presidente lo defendí en el

desafuero de Fox, públicamen-

te lo defendí, al presidente lo

recibí en mi tierra, aún con el

enojo de Fox”.

La senadora, quien se definió

de centro izquierda, señaló que

no sabe si va a ser candidata,

pero “la cosa se puso buena,

estaba aburrida, estaba de

hueva, está buena la contienda y

se va a poner más buena porque

realmente vamos a poder con-

trastar ideas. A mí no se me ha

caído un Metro, eso sí se lo

digo, y los de enfrente son res-

ponsables de la vida de 26 per-

sonas fallecidas” en la Línea 12.
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Petróleos Mexicanos (Pemex)

informó sobre el supuesto

derrame de grandes magnitudes

en la plataforma Nohoch-A en

Campeche.

La petrolera señaló que

hubo dos puntos de fuga en la

red de ductos de los campos de

Ek Balam; se trató de pequeñas

fisuras de 7 centímetros de

longitud por 1 milímetro de

ancho y un poro de 1.2 centí-

metros de diámetro.

Detallan que el derrame se

reportó de manera inmediata el

6 de julio ante la Agencia de

Seguridad, Energía y Ambiente

(ASEA) y la Secretaría de

Marina (Semar) y se procedió a

su reparación, por lo que queda-

ron controladas en su totalidad.

“La mayor parte del volumen

derramado se recuperó de

manera inmediata y la iridiscen-

cia se dispersó”, precisaron en

un comunicado.

Por lo anterior, señalan que

el área de la mancha de aceite

de 400 kilómetros cuadrados

publicada en algunos medios de

comunicación, “es una estima-

ción de mala fe, que para que

fuese cierto, tendría que haberse

derramado más de millón y

medio de barriles de petróleo”.

Explicaron que el volumen

reportado por los especialistas de

Pemex fue de 58 metros cúbicos,

es decir, 365 barriles de petróleo,

que afectó un área estimada de

0.06 kilómetros cuadrados donde

el espesor de la película de aceite

se estima en un milímetro.

Aclaró que “este evento no

tiene nada que ver con los

hechos ocurridos en Nohoch-A

el pasado 5 de julio”, en donde

se reportó un incendio.

La aspirante por el Frente Amplio por México interpondrá querella por violación al Código Fiscal
en contra del presidente López Obrador y otros altos funcionarios.

La paraestatal denunció que la mancha de aceite de 400 km 
cuadrados publicada ‘es una estimación de mala fe’.

Alista Xóchitl denuncia ante FGR

Desmiente Pemex
enorme derrame
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El aspirante a la candidatura

presidencial, Marcelo Ebrard,

señaló que tiene derecho a ejer-

cer su libertad de expresión y a

exponer su postura sobre dis-

tintos temas, luego de que el

INE advirtió que las asambleas

informativas de las corcholatas

pueden ser actos proselitistas.

Durante una gira por

Tamaulipas, el excanciller fue

cuestionado sobre las medidas

cautelares emitidas por el

Instituto Nacional Electoral

(INE) para evitar que Morena

y los participantes del proceso

violen la ley electoral.

“La dirigencia (de Morena)

ya nos mandó una serie de

cosas que tenemos que hacer,

ya dijimos, hay que dar una

leyenda, pero yo esencialmente

lo que creo es que estoy en mi

derecho en mi libertad de

expresión de decir qué pienso,

no puedes decirle a alguien no

digas lo que tú piensas, ¿desde

cuándo? Eso no”, sostuvo.

“Yo soy muy respetuoso

de la ley, pero te tengo que

decir lo que yo pienso. Por

ejemplo, lo que me estás pre-

guntando, si no, yo tendría

que decirles: oigan, no puedo

hablar”, señaló.

El aspirante también fue

cuestionado sobre los presun-

tos apoyos que entregó el hijo

del gobernador Américo

Villarreal para apoyar a

Claudia Sheinbaum.

“Bueno, es que sea territo-

rio de Claudia o no, asómate.

O sea, la gente es la que deci-

de”, expresó durante una gira

en Tamaulipas.

“Que el gobernador puede

estar con quien quiere él o su

familia, lo que no puede hacer

es usar los recursos públicos

en favor de lo que él quiere”,

señaló el aspirante morenista.
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Claudia Sheinbaum se

encuentra realizando giras

como parte de su campaña

rumbo a la presidencia de

México. La aspirante de

Morena visitó Durango y fue

recibida con un accesorio cre-

ado por sus simpatizantes.

Al arribar al aeropuerto,

decenas de personas le dieron

la bienvenida con porras y

aplausos. De entre la multitud

destacó una gorra diseñada

especialmente para apoyar a la

ex jefa de Gobierno de la

Ciudad de México.

Hay que recordar que

Sheinbaum compite contra

Marcelo Ebrard, Adán

Augusto López y Ricardo

Monreal para lanzarse como

candidata de Morena para las

elecciones de 2024.

Luego de obtener la aproba-

ción del Consejo Nacional de

Morena, Claudia Sheinbaum

arrancó sus recorridos por

varias entidades del país.

El pasado domingo 16 de

julio, la aspirante arribó a

Durango para realizar una cam-

paña y buscar el apoyo de los

electorales. Al estar en el lugar

se percató de que varios de sus

simpatizantes portaban una

gorra con “colita de caballo”.

El accesorio llamó la aten-

ción, pues destacó por su con-

traste en colores negro, blanco

y rojo. Además, por la parte

posterior tenía una colita de

caballo hecha de foami.

Marcelo Ebrard.

Destacan gorra diseñada con ‘cola de caballo’.

‘Tengo derecho a la
libertad de expresión’

Reciben a Sheinbaum en Sonora
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Gerardo Fernández Noroña

señaló a Mario Delgado que

exigir a “corcholatas” el des-

linde de espectaculares, propa-

ganda y otro tipo de publicidad

a su favor, es un acto de simu-

lación que no aporta transpa-

rencia al proceso de selección

de candidato presidencial de

Morena, ni asegura piso parejo.

“No basta con que algún

aspirante diga que desconoce el

origen de esos espectaculares.

A mí me parece un acto de

simulación, un simple deslin-

de verbal. Creo que a los prin-

cipios de no mentir, no robar

y no traicionar, habría que

sumar el no claudicar y el no

simular. “La simulación no va

de nada con nuestro movi-

miento”, manifestó el petista

a través de una carta publica-

da en sus redes sociales.

El pasado 6 de julio,

Gerardo Fernández Noroña

pidió al líder del partido guin-

da que cada contendiente por

la Coordinación de los

Comités de la 4T informara el

monto invertido en publicidad

como espectaculares, bardas,

carteles y otros impresos

colocados en todo el país.

Sin embargo, Mario

Delgado omitió responder a la

petición del diputado con licen-

cia por el Partido del Trabajo y

emitió un pronunciamiento al

respecto hasta una semana des-

pués, cuando el presidente

Andrés Manuel López Obrador

criticó en su conferencia maña-

nera del 11 de julio el uso des-

medido de anuncios colocados

por los aspirantes.

Así, el 13 de julio, Mario

Delgado publicó una misiva

en la que pide a las corchola-

tas deslindarse de la coloca-

ción de dicha publicidad, pero

no emitió ninguna petición

presupuestal, hecho por el que

Noroña hoy lo acusa de igno-

rarlo y simular.

Gerardo Fernández Noroña.

Califica de simulación
deslinde de propaganda

ACUSACIÓN ES POR 
ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO
El diputado federal Alejan-

dro Robles Gómez acusó a

la senadora Xóchitl Gálvez

de encabezar una presunta

“red financiera de inge-

niería” que realiza opera-

ciones con recursos de

procedencia ilícita.

El legislador morenista

aseguró que el de la aspi-

rante opositora no es un

caso de éxito emprendedor,

sino de corrupción política.

Dijo que Gálvez omitió

información en sus declara-

ciones patrimoniales para

ocultar que es dueña de la

empresa High Tec.
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El presidente de la Cámara de

Diputados, Santiago Creel

Miranda, reconoció que tuvo un

“lapsus”, al declararse víctima

de “discriminación inversa”,

por su color de piel y de ojos por

parte del presidente Andrés

Manuel López Obrador.

Entrevistado en el Senado de

la República, admitió que sus

declaraciones fueron “un lap-

sus, un equívoco y bueno pues

fue algo que así sucedió y así

hay que reconocerlo, y el equí-

voco no quita que hay un trato

diferenciado del Presidente.

Claramente él está gobernando

para los suyos, y para nosotros

ni diálogo, insultos, descalifica-

ciones y además pone cate-

gorías, él sí, descalificatorias”.

“Nos da un trato de enemigos,

cuando en la política, en todo

caso, somos adversarios y lo más

grave del presidente es que lo

hace desde el poder, desde

Palacio Nacional, con todos los

recursos del Estado y eso es algo

que no habíamos visto que suce-

dería antes”, denunció.

Santiago Creel le recordó al

presidente López Obrador que

“el que se lleva se aguanta”, tras

las descalificaciones que ha lan-

zado contra Xóchitl Gálvez y

contra él mismo.

Señaló que el titular del

Ejecutivo estigmatiza y se ha

vuelto un destructor de institucio-

nes y un violentador del Estado

de derecho y del Estado constitu-

cional democrático del país.

“Y todo va a tener respuesta

y una cosa presidente: el que se

lleva se aguanta. (…) ¿Quién

sembró la semilla del odio, de la

división, de la polarización en

este país?, fue usted y nadie

más”, recalcó.

El presidente de la Cámara

de Diputados condenó la actitud

que ha tomado López Obrador

de “pisotear” las leyes y la

Constitución. “Yo no creo que

vaya a cambiar ya adentrados al

quinto año de gobierno”.

CDMX / El Universal              

Un Emilio Lozoya Austin moles-

to, acusó al gobierno del presi-

dente Andrés Manuel López

Obrador de quererlo extorsionar,

luego de que Petróleos

Mexicanos (Pemex) y la Unidad

de Inteligencia Financiera (UIF)

aumentaron de 10 a 30 millones

de dólares el monto por la repara-

ción del daño por los casos

Odebrecht y Agronitrogenados

en los que está acusado.

En audiencia celebrada este

martes en el Reclusorio Norte,

los abogados del exdirector de

Pemex denunciaron ante el juez

de Control, Gerardo Alarcón

López el cambio sorpresivo de

Pemex y la UIF, sin presentar

una justificación en las reunio-

nes que tuvieron en junio, en las

que participó el papá de Emilio

Lozoya, pero no la FGR.

Ante ello, el referido juez

solicitó a los representantes

legales de Petróleos Mexicanos

y de la UIF motivar su decisión

de aumentar en 200 por ciento

la cantidad solicitada para extin-

guir la acción penal contra el

exfuncionario.

Al no hacerlo, el juez

Gerardo Alarcón López deter-

minó no llevar a cabo la audien-

cia intermedia, porque no se

motivó ni fundó el cambio de la

cantidad, además de que la

Fiscalía General de la República

no participó en las reuniones

dónde Pemex y la UIF estable-

cieron el monto.

“No es posible, por el

momento, llevar a cabo la

audiencia, la postura del gobier-

no es dogmática, carente de sus-

tento sin motivación en la que

no participó la FGR”.

Alarcón López reprendió a los

fiscales de la Fiscalía General de

la República por no participar en

las reuniones en las que se acordó

incrementar la cantidad por repa-

ración del daño, ya es cabeza de

la investigación.

“Me genera suspicacia y no

comprendo por qué no participó

la FGR”, expuso.

Ataviado con el uniforme de

preso y un poco más delgado,

Emilio Lozoya Austin, exdirec-

tor de Pemex, calificó de “ile-

gal, inmoral y parece que raya

en la extorsión” el cambio

repentino en la cantidad solici-

tada por Pemex y la Unidad de

Inteligencia Financiera.

ACUSA EXTORSIÓN
“La narrativa es falsa e inve-

rosímil, la UIF y Pemex pidie-

ron en enero de 2022, 3. 4

millones de dólares, ahora lo

que piden es 200 por ciento

más, me parece que es inmo-

ral, ilegal y que raya en la

extorsión”, reviró Lozoya.

Lozoya Austin afirmó que

aceptó colaborar con la Fiscalía

General de la República ante el

acoso político a él y a su familia.

Asimismo, dijo, a aceptó

pagar el 100 por ciento de lo

que Pemex, la UIF y FGR

“fabricaron” como supuesto

daño por los casos Odrebecht

y Agronitrogenados, por lo

que cuestionó: “¿Por qué la

exigencia? ¿Por qué la cuasi

extorsión?”.

Y arremetió: “Es inmoral para

este gobierno ir a un restaurante

en la Ciudad de México, pero no

ir a restaurantes y jugar golf en

Boston y Madrid”.

“Después de estos actos de

autoridad, acoso, extorsión

quién en sus cinco sentidos

querrá colaborar con la justicia,

parece que la política le gana a

la justicia. Yo me pregunto si el

señor presidente está enterado

de lo que aquí se dijo”.

El presidente de la Cámara de Diputados indicó que sus declaraciones fueron ‘un equívoco’.

El exdirector de Pemex acusó extorsión del actual gobierno.

Reconoce Creel ‘lapsus’
al decirse discriminado

Aumentan a 30 mdd monto
de reparación para Lozoya

¿EXISTE ESA
AGRESIÓN?

La discriminación inversa
es un concepto que ha
sido objeto de debate y
controversia. 

En un panorama social,
la discriminación inversa
se puede ver como algo
contradictorio, y sería una
“apropiación” del término
por los grupos dominan-
tes, y su uso terminaría
por legitimar el orden de
poder desigual, indicó el
experto Antonio Álvarez
Cuvillo, de la Universidad
de Cádiz, España

“Si la discriminación se
define como el tratamiento
que reproduce el estatus de
inferioridad de determina-
dos grupos, es imposible
que los miembros de los
grupos dominantes puedan
considerarse víctimas”, dijo.

Redacción                                 

El aspirante a la candidatura

presidencial por la Cuarta

Transformación, Manuel

Velasco Coello, llevó a cabo

una gira por Ciudad Juárez,

Chihuahua, en la que destacó

la urgente necesidad de trans-

formar el sistema de

Estaciones Migratorias y pro-

puso la creación de una Red

Nacional de Albergues

Humanitarios, enfocada espe-

cialmente en brindar apoyo a

niñas, niños y adolescentes

migrantes no acompañados.

Durante su visita al

Monumento a la

Mexicanidad, conocido como

“La X”, Velasco Coello plan-

teó la creación de una Fiscalía

Especializada que se encargue

de atender las denuncias de

migrantes y perseguir los deli-

tos cometidos contra ellos.

Asimismo, hizo hincapié en la

importancia de llevar a cabo

acciones binacionales para

combatir de manera enérgica

a las bandas de secuestrado-

res, polleros y tratantes de

personas que explotan y

lucran con la situación vulne-

rable de los migrantes.

El senador con licencia hizo

un llamado a la unidad, convo-

cando a un Gran Acuerdo

Nacional que permita enfrentar

el desafío migratorio en el país

de manera humanista. Su pro-

puesta busca abordar de mane-

ra integral y sensible la pro-

blemática que enfrentan los

migrantes, especialmente los

menores no acompañados que

se encuentran en una situación

de extrema vulnerabilidad.

La gira de Manuel Velasco

Coello en Ciudad Juárez

resaltó su compromiso por

encontrar soluciones efectivas

para mejorar la situación de los

migrantes en México, abogan-

do por un enfoque humanitario

que atienda sus necesidades y

derechos fundamentales.

Por su parte, en la red social

Twitter indicó: “Desde el

Monumento a la Mexicanidad

en #CiudadJuárez llamamos a

fomentar el respeto absoluto a

los derechos humanos de los

migrantes que transitan por el

país para (...) exigir trato simi-

lar a nuestros connacionales”.

Redacción                                

En una conferencia de prensa

realizada en La Paz, Baja

California Sur, el aspirante a la

candidatura por Morena

expresó su preocupación por la

desigualdad en cuanto a la pre-

sencia de espectaculares de

apoyo a su candidatura, tanto a

nivel estatal como nacional. 

Afirmó que a pesar de haber

contabilizado más de mil

espectaculares en todo el país,

él no cuenta con ninguno para

promover su campaña.

Durante el encuentro con

los medios de comunicación,

el senador con licencia reco-

noció que su campaña ha sido

un esfuerzo “milagroso” y

agradeció a los medios por su

cobertura, asegurando que sin

ellos su candidatura no habría

tenido la misma proyección. 

Sin embargo, Monreal dejó

claro que no tiene intenciones

de pagar por la colocación de

estructuras publicitarias,

como bardas, lonas o especta-

culares, a pesar de considerar

que los necesita para aumen-

tar su visibilidad.

El político también enfa-

tizó que no se preocupa por su

posición en las encuestas en

este momento y que, de no

resultar elegido para el cargo

que aspira, no buscará ocupar

otros puestos públicos. 

En su lugar, tiene la inten-

ción de dedicar su tiempo a la

docencia o a cualquier otra tarea

que el partido requiera de él.

Por su parte, sostuvo que

no se incorporará al gobier-

no y seguirá desempeñándo-

se como maestro universita-

rio en la UNAM, donde con-

tinuará impartiendo clases

frente a grupo.

El senador por el PVEM visitó Ciudad Juárez, Chihuahua.

El senador con licencia afirmó que no colocará publicidad.

Ve Velasco necesidad de cambiar sistema migratorio

Ve Monreal desigualdad en espectaculares
Redacción                               

El aspirante a la coordinación

nacional de los comités de

defensa de la 4T, Adán

Augusto López, realizó una

visita a Valladolid, Yucatán,

donde hizo un llamado al

gobernador Mauricio Vila

para que permita la incorpo-

ración de la entidad al progra-

ma IMSS-Bienestar. 

Durante su asamblea infor-

mativa, Adán Augusto des-

tacó que esta medida sería

fundamental para mejorar la

eficiencia de los servicios de

salud en beneficio de todas

las personas en los munici-

pios del estado.

En sus declaraciones, el

exsecretario de Gobernación

reconoció que existen pendien-

tes en el sector salud de Yucatán

y consideró que al integrarse al

programa federal IMSS-

Bienestar, se podrían aliviar

algunos de estos problemas.

“Espero que, sin politi-

querías, porque él no es politi-

quero, el gobernador Mauricio

Vila ayude a Yucatán y permita

su incorporación al programa

de IMSS-Bienestar. Es lo

menos que se puede hacer por

el pueblo yucateco”, expresó

Adán Augusto López en un res-

petuoso llamado al gobernador.

Destacó la generosidad del

presidente López Obrador y

el gobierno federal con el

pueblo y las autoridades de

Yucatán, mencionando pro-

yectos como la construcción

del Puerto de Altura en

Progreso y el Tren Maya. 

En este contexto, consideró

que es el momento adecuado

para brindar apoyo a la enti-

dad y lograr su incorporación

al programa IMSS-Bienestar.

Desde el Monumento a
la Mexicanidad en

Ciudad Juárez llamamos
a fomentar el respeto

absoluto a los derechos
humanos de los 

migrantes que transitan
por el país para (...) 
exigir trato similar a

nuestros connacionales”

Manuel Velasco

“

Adán Augusto pide que estado se incorpore al IMSS-Bienestar.

Reconoce pendientes en salud de Yucatán
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La venta de vehículos nuevos en todo el mundo
reportó cifras positivas durante el primer
semestre del año, alcanzando una comerciali-
zación total de 42.7 millones de autos nuevos,
10.7% más que en el mismo periodo de 2022,
mostraron cifras de GlobalData.

Ciudad de México/El Universal.-    

Aunque México es de los 10 princi-
pales exportadores de cárnicos en el
mundo, en el primer semestre del 2023
redujo el volumen de las exportaciones
en 13%.

De enero a junio de 2022 México
exportó 302 mil 929 toneladas de carne
de bovino, porcino y aves, pero la cifra
bajó a 262 mil 578 toneladas en el
primer semestre de 2023; mientras que
el valor de las exportaciones bajó 16%,
de mil 744 millones de dólares a mil
460 millones de dólares.

La caída en las exportaciones mexi-
canas de cárnicos puede modificar el
sitio en el que se encuentra México
como vendedor de carne al mundo, ya
que, de acuerdo con Comecarne y
USDA en 2021 ocupó el lugar décimo
con 683 mil toneladas y, en 2022, el
noveno con 713 mil toneladas.

En el 2023, de acuerdo con el
reporte de Grupo Consultor de
Mercados Agrícolas (GCMA), con
datos oficiales, muestra que el volumen
de las exportaciones de cárnicos -res,
puerco y ave- se redujeron a Estados
Unidos, Japón, Corea, Hong Kong,
mientras que subieron los envíos a
Canadá.

La apreciación del tipo de cambio y
la decisión de China de no comprar
carne de cerdo a México, entre otras
cosas, redujeron las exportaciones de
cárnicos mexicanos al mundo, de
acuerdo con el director general de
GCMA, Juan Carlos Anaya.

China dejó de comprarle a México

carne de cerdo en el primer semestre de
2023, luego de que en el mismo perío-
do de 2022 las exportaciones fueron
por 12 mil 919 toneladas; mientras que
las exportaciones de carne de puerco a
Estados Unidos cayeron 25%.

EXPORTACIONES TOTALES

CAYERON EN PRIMER

SEMESTRE DE 2023

Se observa cómo las exportaciones
totales de México de carne de cerdo
bajaron de 120 mil 227 toneladas a 101
mil 515 toneladas, del primer semestre
del 2022 al mismo período de 2023,
una baja de 15%.

Estados Unidos, Japón, Canadá y

Corea del Sur redujeron sus compras
de bovinos a México y las compras que
hace Ghana de pollo mexicano cayeron
a cero.

De acuerdo con GCMA las exporta-
ciones de carne de bovino mexicanas
sumaron 180 mil 652 toneladas de
enero a junio de 2022 y bajaron a 160
mil toneladas en el primer semestre de
2023, es decir, una baja de 11%.

Mientras que, las exportaciones de
carne de ave registraron un desplome
de 48% al bajar de 2 mil 50 toneladas
en el primer semestre de 2022 a 1 mil
58 toneladas en los primeros seis meses
del 2023.

Ciudad de México/El Universal.-

Tras dos semanas de disminuciones,
las reservas internacionales registraron
un aumento de mil 59 millones de
dólares, con lo cual el saldo total
superó los 204 mil millones de dólares,
por primera vez en lo que va del pre-
sente año.

El Banco de México (Banxico)
informó que al cierre de la semana del
14 de julio del 2023, el saldo de estos
activos internacionales que sirven
como escudo para enfrentar choques
internacionales, se colocó en 204 mil
130 millones de dólares.

Con ello, lograron romper el techo
de los 203 mil millones de dólares en
que se habían situado a lo largo del
presente año.

Sin embargo, aún están lejos del
récord que marcaron en septiembre del
2021 cuando alcanzaron un máximo de
205 mil 559 millones de dólares como
efecto del depósito del Fondo
Monetario Internacional (FMI) con la
distribución que le asignó a México
por los Derechos Especiales de Giro
(DEG).

De acuerdo con Banxico, el aumen-
to semanal que reportaron las reservas
internacionales fue resultado principal-
mente del cambio en la valuación de
los activos internacionales del Banco
de México.

Con ello, las reservas llevan un
crecimiento acumulado de 5 mil 36
millones de dólares, respecto al cierre
de 2022.

Ciudad de México/El Universal.-

El sector empresarial manifestó su

preocupación por que el Ejecutivo fed-

eral hizo públicos datos de empresas e

información personal de ciudadanos

del sector empresarial que debieran

estar protegidos por ley, lo que genera

incertidumbre en el sector privado, dijo

la Confederación Patronal de la

República Mexicana (Coparmex).

"Genera incertidumbre en empresas

e inversionistas la publicación indebida

de información sobre contratos y datos

personales por parte de una autoridad

obligada a su resguardo", expuso el

sindicato patronal en clara alusión a los

contratos ligados a las empresas de la

Xóchitl Gálvez que dio a conocer el

presidente Andrés Manuel López

Obrador el lunes pasado.

Añadió que "la violación a estas dis-

posiciones legales afecta también a las

empresas, pues mina la confianza en

las inversiones ya que revela que la

autoridad puede, en cualquier momen-

to, transgredir, de manera injustificada

e ilegal, los derechos humanos pilares

del Estado de Derecho y, como conse-

cuencia, la confianza en que las leyes

de nuestro país serán respetadas a

cabalidad".

Recordó que "el derecho humano a

la confidencialidad de los datos person-

ales es un triunfo de la ciudadanía en

todo el mundo para evitar que se repi-

tan historias del pasado en las que esta

información fue usada para atacar a

quienes se consideraban adversarios, al

ponerlos en un estado de indefensión".

Por lo que, en un comunicado, la

Coparmex hizo "un llamado a todas las

autoridades de los tres órdenes de gob-

ierno a cumplir con la normatividad de

protección de datos personales y trans-

parencia.

La Constitución, la Ley Federal de

Transparencia y Acceso a la

Información Pública (LFTAIP) y la

Ley General de Protección de Datos

Personales en Posesión de Sujetos

Obligados (LGPDPPSO) establecen la

obligación de los entes públicos de lim-

itarse a usar la información bajo su pos-

esión, incluyendo aquella que consti-

tuya datos personales por estar vincula-

da a una persona física, para fines líci-

tos; es decir, para fines que estén per-

mitidos y autorizados en las leyes

aplicables, por lo que su uso y/o divul-

gación no autorizada implica un actuar

ilegal de la autoridad que se traduce en

una violación flagrante del derecho

humano de protección de datos person-

ales de las personas titulares de dicha

información".

En la ley de transparencia, en el

artículo 113, se indica que es informa-

ción confidencial aquella que contiene

datos personales concernientes a una

persona física, los secretos bancario,

fiduciario, industrial, comercial, fiscal,

bursátil y postal de particulares cuando

no involucren el ejercicio de recursos

públicos.

Ciudad de México/El Universal.-                 

La reducción de la calificación de Fitch
Ratings a Petróleos Mexicanos (Pemex), es
una alerta para que la empresa tome las
medidas necesarias para evitar más su dete-
rioro y que otras agencias evaluadoras del
riesgo crediticio hagan lo mismo, advirtió
el Instituto Mexicano de Ejecutivos de
Finanzas (IMEF).

"Es una llamada de atención lo que esta-
mos viendo para que haya acciones concre-
tas por parte de la compañía", dijo el presi-
dente del comité nacional de Estudios
Económicos, Mario Correa.

En conferencia de prensa, aseguró que
se trata de un asunto en que todos estarán
atentos porque falta ver qué harán el resto
de las calificadoras al respecto.

"Vamos a ver qué dicen las otras califi-
cadoras, pero son temas que están a la vista
de todos; vamos a ver en qué momento
sacan un comentario", matizó.

No obstante, explicó que cada califi-
cadora tiene su propia metodología para
evaluar el riesgo.

Como ejemplo mencionó que S&P tiene
vinculada la calificación de Pemex al
soberano, y en ese sentido, no harían un
cambio a menos que piensen hacerlo para
el bono soberano.

De ahí que estarán atentos a lo que vaya
a hacer más adelante la otra calificadora
más importante que es Moody's.

Pero sobre todo destacó que es relevante
ver los números de Pemex porque senten-
ció que, si no mejoran en la parte operativa
y financiera, y tienen problemas para con-
seguir capital o financiamiento en los mer-
cados, habrá una serie de consecuencias.

Hizo ver que a Pemex se le va a dificul-
tar ir por su cuenta a los mercados para

conseguir recursos porque le saldrá más
caro.

De ahí que se tendría que ver si el gob-
ierno federal sigue apoyándola, pero la
cuestión será de dónde obtendrán los recur-
sos.

Por eso, reiteró que todos están esperan-
do la respuesta del gobierno federal o de la
propia Pemex con un ajuste a su estrategia
a raíz de lo que hizo Fitch Ratings.

En tanto el presidente del IMEF, José
Domingo Figueroa, refirió que la agencia
internacional Fitch recortó la calificación

crediticia de la petrolera mexicana de BB-
a B+, poniéndola en vigilancia negativa.

Señaló que Fitch ponderó que Pemex,
está en una situación de dificultades
financieras y mencionó el impacto social y
ambiental asociado a los múltiples acci-
dentes desde febrero de este año.

La baja refleja la debilidad operativa
continua, y que esperan que la empresa siga
agotando sus fuentes de financiamiento con
bancos, inversionistas y proveedores, dijo
al recordar algunas de las razones por las
cuales Fitch ajustó su calificación.

Reservas internacionales
superan los 204 mil mdd

Con ello, lograron romper el techo de los 203 mil millones de dólares en que
se habían situado a lo largo del presente año.

Caen exportaciones de carne en México

En el primer semestre del 2023 redujo el volumen de las exportaciones en
un 13%.

Rebaja de calificación a Pemex 
es llamada de atención: IMEF

La baja refleja la debilidad operativa continua, y que esperan que la empresa siga
agotando sus fuentes de financiamiento con bancos, inversionistas y proveedores

Revelar datos personales genera
incertidumbre en las empresas

La IP manifestó su preocupación por que el Ejecutivo federal hizo públicos
datos de empresas e información personal de ciudadanos que debieran
estar protegidos por ley.
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Desatan críticas relatos sobre
trato a migrantes heridos

El Universal.-                                  

El reporte que dio a conocer
el diario Houston Chronicle,
según el cual agentes de Texas
están empujando a niños
pequeños y bebés lactantes de
vuelta al Río Bravo, desató
reacciones de indignación en
Estados Unidos.

"Es una política absoluta-
mente monstruosa, inhumana. A
las tropas del gobernador [de
Texas, Greg] Abbott les han
dicho que empujen a los niños
de regreso al Río Grande para
que se ahoguen", dijo el repre-
sentante demócrata Joaquín
Castro en Twitter.

El exrepresentante demócra-
ta Beto O'Rourke llamó a
Abbott un "matón. Un asesino.
Un demonio. La gente muere
mientras tú juegas a la guerra
contra madres y niños indefen-
sos".

El también representante
demócrata Raúl M. Grijalva
dijo que "esto es inconcebible.
Es inhumano. Es cruel. Sólo un
monstruo implementaría tal
política".

El senador Roland Gutiérrez
tuiteó: "Dejaron que niños inde-
fensos murieran en Uvalde [en
la masacre escolar en esta
escuela de Texas]. No es difícil
creer que envíen a niños inde-
fensos a la frontera a morir. No
es sobre seguridad, es sobre
crueldad. Es una mier… y
lucharé contra esto con todo lo
que tengo".

El representante Jimmy
Gómez dijo: "gobernador

Abbott, se puede pudrir en el
infierno".

Incluso la exprimera dama y
excandidata presidencial,
Hillary Clinton, se manifestó:
"Ordenar que empujen a los
niños hacia el río. ¡Por Dios!".

El Houston Chronicle citó un
correo de un policía del
Departamento de Seguridad
Pública (DPS, por sus siglas en
inglés), según el cual, los agen-
tes que envió Abbott para encar-
garse de enfrentar el tema
migratorio recibieron la orden
de empujarlos de vuelta al río y
de no darles agua, incluso en
condiciones climáticas extre-
mas.

Hasta este martes, Abbott no
se ha manifestado al respecto.

TESTIMONIO
Un agente estatal dijo que

algunos migrantes sufrieron
heridas por el alambre de púas
colocado en la zona y que reci-
bieron órdenes de no darles
agua pese al sofocante calor.

El agente de Texas Nicholas
Wingate comentó en una instan-
cia a un supervisor que cuando
se encontró con un grupo de 120
migrantes, que incluía niños y
madres amamantando a sus
bebés, el 25 de junio en el con-
dado de Maverick —un conda-
do fronterizo de Texas_, él y
otro agente recibieron órdenes
de “empujar a la gente de regre-
so al agua para que se fueran a
México”.

El agente describió tales
acciones como inhumanas en un
correo electrónico fechado el 3
de julio.

Travis Considine, portavoz
del Departamento de Seguridad

de Texas, dijo que los relatos
proporcionados por el agente
seguían bajo investigación
interna. 

Afirmó que el departamento
no tiene ninguna directriz ni
política que instruya a los agen-
tes a no darles agua a los
migrantes o empujarlos de
regreso al río.

Los correos electrónicos, que
fueron obtenidos en primera
instancia por Hearst
Newspapers, vuelven a poner la
misión de seguridad fronteriza
de Texas bajo escrutinio mien-
tras el gobernador texano Greg
Abbott está colocando una
barrera flotante en el Río Bravo
como parte de dicha misión. 

El mandatario autorizó una
partida de más de 4,000 millo-
nes de dólares para la así llama-
da Operación Estrella. 

El Departamento de Seguridad de Texas rechazó que la medida sea una decisión oficial para
negar atención o agua a los migrantes.

Especial.-                                           

El ex presidente de los Estados
Unidos, Donald Trump, informó
este martes que presuntamente, es
investigado por el Departamento
de Justicia, por el asalto al
Capitolio ocurrido justo después
de las elecciones en 2021. 

En este nuevo reclamo, Trump
indicó que fue el mismo Fiscal
Especial Jack Smith quien a través
de una carta, lo nombra objetivo
de una nueva investigación.

"El trastornado Jack Smith
envió una carta que afirma que soy
un OBJETIVO de la investigación
del Gran Jurado sobre el 6 de
enero", dijo Trump en su platafor-
ma Truth Social, aunque sin apor-
tar pruebas al respecto. 

Esta sería la segunda vez que el
Fiscal lo notifica sobre un caso
federal que lo involucra, la prime-
ra vez fue en junio por mal mane-
jo de documentos clasificados y su
supuesta obstrucción para recupe-
rarlos luego de que dejara su cargo
como presidente.

Los simpatizantes de Trump,

quién se perfila como uno de los
favoritos para ser candidato presi-
dencial en 2024, irrumpieron en el
Capitolio el 6 de enero para impe-
dir que se certificara a Joe Biden
como triunfador de la contienda
electoral. 

"Esta cacería de brujas tiene
que ver con la interferencia electo-
ral y un completo y total uso de la
aplicación de la ley como arma
política", aseveró Trump.

Los expertos legales han dicho
que los cargos potenciales podrían
incluir conspiración para defrau-
dar a Estados Unidos y obstruc-
ción de un procedimiento oficial,
en este caso la certificación del
Congreso de la victoria electoral
del presidente Joe Biden.

El equipo de Smith ha lanzado
una amplia red en su investigación
sobre los intentos de Trump y sus
aliados de bloquear la transferen-
cia de poder a Biden en los días
previos a los disturbios del 6 de
enero en el Capitolio de EU, cuan-
do los leales a Trump irrumpieron
en el edificio para interrumpir la
certificación de los votos.

México pide buscar encuentros pacíficos entre Rusia y Ucrania

También está pendiente el caso de falsos electores.

Investigan a Trump por
ataque al Capitolio

Seúl, Corea del Sur.-                        

Corea del Norte disparó el
miércoles dos misiles balísticos de
corto alcance hacia las aguas en el
oriente del país en lo que parecía
un mensaje desafiante luego de
que Estados Unidos desplegó un
submarino con armamento nuclear
a Corea del Sur por primera vez en
varias décadas.

El Estado Mayor Conjunto de
Corea del Sur dijo que Corea del
Norte lanzó dos misiles balísticos
entre las 3:30 y las 3:46 de la
mañana desde una zona cercana a
la capital Pyongyang, los cuales
recorrieron unos 550 kilómetros
antes de caer en aguas al este de la
Península de Corea.

El rango coincide con la distan-
cia entre Pyongyang y el puerto de

Busan, en Corea del Sur, adonde
llegó el USS Kentucky el martes
en la primera visita de un submari-
no nuclear estadounidense a Corea
del Sur desde la década de 1980.

Es la primera actividad balística
de Corea del Norte desde el 12 de
julio, cuando realizó un disparo de
prueba de un nuevo misil balístico
intercontinental con combustible
sólido que mostró un alcance que
podría llevarlo a lo profundo del
territorio continental de Estados
Unidos.

Las tensiones han ido en
aumento en la región en los últi-
mos meses, ya que se han incre-
mentado las pruebas armamentísti-
cas norcoreanas y las maniobras
militares conjuntas de Estados
Unidos y Corea del Sur.

Jersón repara daños
tras bombardeo a presa

Corea del Norte intenta demostrar su capacidad nuclear.

El Universal.-                               

Juan Ramón de la Fuente,
embajador de México ante las
Naciones Unidas, llamó este mar-
tes a buscar encuentros pacíficos
entre Rusia y Ucrania, además de
advertir por las acciones militares
alrededor de la planta nuclear de
Zaporiyia.

Durante su intervención en la
sede de la ONU, el médico y
diplomático recordó que México
ha planteado, desde la anexión de
Crimea y posterior invasión a
Ucrania, la necesidad de restaurar
la soberanía e integridad de
Ucrania con apego a Derecho.

Recalcó que más de 6 millones

de ucranianos han dejado su país,
mientras que otros 5 millones se
han visto desplazados interna-
mente y se ha registrado la muerte
de al menos 9 mil civiles, "aunque
es muy probable que la cifra sea
mayor".

Asimismo, calificó como
"absurda" la pérdida de vidas
humanas en combate que, explica,
asciende a decenas de miles, y
señaló que la guerra afecta los pre-
cios de alimentos a nivel mundial,
con efectos pronunciados sobre
los países con mayor precariedad
alimentaria.

Al respecto, recordó la
Iniciativa de Granos del Mar
Negro, un acuerdo entre Rusia y

Ucrania mediado entre la ONU al
que llamó "un alivio transitorio
para la alimentación", pero
lamentó su interrupción, pues
considera que tendrá graves reper-
cusiones humanitarias.

"Respaldamos al secretario
General en sus esfuerzos por recu-
perar dicha iniciativa, en favor de
la seguridad alimentaria mundial
y de sus consecuencias sociales y
económicas", dijo.

PREOCUPADO POR  PLANTA
NUCLEAR 

Asimismo, De la Fuente
expresó la preocupación de
México respecto a la planta de
Zaporiyia, en Ucrania, que consti-

tuye la mayor central nuclear de
Europa y figura entre las más
grandes del mundo.

Por esto llamó a detener con
urgencia "todas las acciones mili-
tares alrededor de esta planta", y
reiteró que corresponde a la Corte
Penal Internacional conducir los
procesos judiciales derivados de
las presuntas violaciones al dere-
cho internacional.

Finalmente, dijo que México
respalda "todos los esfuerzos
internacionales para alcanzar una
solución pacífica".

"Es tiempo de dar paso a pro-
puestas que nos acerquen a res-
catar lo que ya se había acorda-
do”, dijo el embajador. Más de seis millones de ucranianos han dejado su país.

Lanza Norcorea misiles 
hacia el mar de Japón

Kiev, Ucrania.-                                 

Según las autoridades regiona-
les de Ucrania, hasta el 12 de julio
no había más casas inundadas en la
orilla derecha del Dnipro, en la
región de Jersón tras el desborde
de la presa de Nova Kakhovka. En
cuanto a la orilla izquierda, sólo
hay información de las autoridades
de ocupación rusas, que dicen que
unas 6 mil 400 casas siguen bajo el
agua.

Los bombardeos diarios de la
artillería al otro lado del río no per-
miten hacerse una idea completa
de la destrucción. Expertos de la
Escuela de Economía de Kiev esti-
man, basándose en imágenes de
satélite, que más de 11 mil casas a
ambos lados del Dnipro quedaron
completamente inundadas, y 6 mil
500 parcialmente inundadas como
consecuencia de la catástrofe. Más
de 33 mil 500 casas se consideran
"probablemente inundadas" por
estar situadas en la llanura aluvial
afectada.

"La magnitud de la destrucción
es realmente impactante", afirma
Olena Vasilko, de la Oficina de
Construcción del óblast de
Leópolis. Esta ucraniana dirige
una comisión de expertos que se
encuentra en la zona de la catástro-
fe inspeccionando propiedades
privadas y evaluando daños. Su
colega, Leonid Vosniuk, profesor
de Arquitectura en el Instituto

Politécnico de Leópolis, explica
que el agua permaneció durante
demasiado tiempo, algo que los
edificios del siglo pasado no
pudieron resistir.

Cientos de residentes ni siquie-
ra han regresado a sus casas y
decenas no saben cuándo podrán
volver a mudarse. Pero a pesar del
calor, la incertidumbre y el
estruendo de la artillería, en la calle
Tchaikovsky de Jersón también se
oyen risas. "Me impresiona la
amabilidad y la actitud positiva de
la gente", dice Vosniuk, y añade:
"Esto es único aquí en Ucrania.
Por eso creo que somos fuertes".

Fue el pasado 6 de junio cuan-
do Ucrania acusó a las fuerzas
rusas de volar una importante
represa y central hidroeléctrica en
una parte del sur del país bajo su
control, lo que hizo salir el agua a
borbotones de la dañada infraes-
tructura y provocó un riesgo de
inundaciones masivas que los fun-
cionarios calificaron de “desastre
ecológico”.

Funcionarios de ambos bandos
ordenaron a cientos de miles de
residentes que viven a orillas del
Dniéper río abajo que evacuaran
la zona.

Autoridades rusas alegaron
que la represa de Nova
Kakhovka sufrió daños debido
a los ataques militares ucrani-
anos en la región en disputa.

Se prevé suba el termómetro a los 48.8 grados celsius.

Luchan contra incendios
Roma, Italia.-                                 

Las autoridades advirtieron el
martes a los residentes y viajeros
que llenaban destinos turísticos en
el Mediterráneo que no salgan al
exterior mientras la segunda ola
de calor en otras tantas semanas
azota la región y Grecia, España y
Suiza luchaban contra los incen-
dios.

En Italia, equipos de la Cruz
Roja realizaron llamadas de con-
trol a los ancianos mientras que en
Portugal emplearon las redes
sociales para advertir a la gente
que no deje mascotas ni niños en
el interior de autos estacionados.
En Grecia, los voluntarios
repartían agua y en España se
pidió a la población que se proteja
para no respirar el humo de los
incendios.

Varias naciones del sur de

Europa sufren una nueva ola de
calor, agravada por el cambio
climático, que se espera que dure
unos días. La agencia meteoroló-
gica de ONU indicó que las tem-
peraturas en el continente podrían
llegar a batir el récord de 48.8 gra-
dos Celsius alcanzado en Sicilia
hace dos años.

“Las olas de calor son un asesi-
no invisible”, dijo Panu Saaristo,
jefe de equipo de la unidad de
salud de emergencia de la
Federación Internacional de
Sociedades de la Cruz Roja y de la
Media Luna Roja

En Grecia, donde se espera una
segunda ola de calor el jueves, tres
grandes incendios forestales
ardían a las afueras de su capi-
tal, Atenas, por segundo día.
Miles de personas que habían
sido evacuadas pudieron regre-
sar a sus casas.
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Siguen los ecocidios en Nuevo León

Lleva exceso de trabajo al 
hospital a Jesús Nava y Paola 

En el Parque Niños Héroes se talaron más de 150 árboles para construir un complejo polideportivo.

Presentará Reunidos por el Río
denuncias por tala del Santa Catarina 

César López y Alberto Medina

Con el objetivo de salvaguardar el Río
Santa Catarina y el ecosistema que posee,
la Asociación Civil "Reunidos por el Río"
presentará tres denuncias ante autorida-
des Federales, Estatales y Municipales.

"La denuncia es que no se respeto la
Ley del Árbol urbano, serán a nivel mu-
nicipal, estatal y federal, por la tala que se
ha hecho de los árboles del Río Santa Ca-
tarina", mencionó Norberto de la Rosa
Buenrostro, asesor de "Reunidos por el
Río".

Asimismo, recordó que existe la Ley
del Árbol Urbano, la cual obliga a cual-
quier persona que realice una tala a repo-
nerlo o trasplantarlo.

"Es una Ley que obliga a todas las au-
toridades y a todos los particulares a que
el árbol urbano, el árbol de nuestra ciu-
dad, por las necesidades que hay no pueda
ser talado", dijo.

Subrayó que la finalidad de la denun-
cia es que las autoridades se vuelvan res-
ponsables del ecosistema urbano.

En tanto, cabe mencionar que, "Reu-
nidos por el Río" es una organización cre-
ada formalmente en el mes de julio, la
cual busca preservar el Río Santa Cata-
rina y su ecosistema.

La Asociación Civil "Reunidos por el
Río" está integrada por más de 100 per-
sonas, entre los que destacan estudiantes
y expertos en la materia, quienes realizan
diferentes actividades en pro del Río
Santa Catarina.

José Alejandro Cruz, Presidente de la

asociación sin fines de lucro, destacó la
importancia de preservar los ríos de la en-
tidad y mantenerlos libre de contamina-
ción.

"Empezamos este gran movimiento
que es el primero de muchos pasos que
queremos dar, queremos limpiar el río
Santa Catarina para darle un buen uso",
concluyó Cruz.Crean A.C. para defender
el paraje

CREAN ASOCIACIÓN CIVIL
Con la visión de poder concretar una

defensa social y hasta legal en contra del
daño medio ambiental al lecho del rio
Santa Catarina, este martes se fundó la
Asociación Civil “Reunidos por el Rio” y
poder defender esta área natural contra la
mano del hombre.  

Es así que desde las 12:30 horas de
este martes en la Notaría 96 se constituyó
dicha Asociación Civil cual busca crear
una fuerza social y humana en contra de
entes del Gobierno del orden federal, es-

tatal y municipal que deseen tocar este pa-
raje natural. 

Reunidos por el Río sería encabezada
José Alejandro Cruz Ancira y el abogado
Norberto de la Rosa, además de líderes
sociales de San Pedro.  

“Se crea para defender el Río en dónde
ya recogieron toneladas de basura y una
de las primeras acciones es presentar tres
denuncias por presunto ecocidio y tala ile-
gal”. 

“Esto se da con el motivo de generar
esta Asociación Civil es el de acordar
entre quienes la conformamos, de ma-
nera inteligente y democrática, las ac-
ciones adecuadas, eficaces y eficientes
para el rescate de nuestro medio am-
biente”. 

“Vemos que se afectado por nuestras
conductas y actuaciones como especie
humana, de tal forma que cada acción
que hagamos rescate de forma conjunta,
simultánea y sistemática los elementos
que conforman el ecosistema”. 

Alma Torres Torres

Con la finalidad de modificar la Ley
de Movilidad,  en busca de establecer
mejores servicios hacia los ciudadanos,
los legisladores del Congreso del estado
realizaron una 8 de trabajo con especia-
listas, cámaras, industrias y organiza-
ciones Civiles.

Lorena de la Garza, presidenta de la
Comisión de Movilidad,  señaló que las
mesas se dividirá en dos, para analizar
más temas normativos, regulatorios y
los derechos de los usuarios, del peatón,
entre otros

"La idea del trabajo de estas mesas es
que puedan recopilar las propuestas de
los actores del sector de la movilidad de
Nuevo León".

"Para que esta vía sea más segura,
sustentable, suficiente y eficiente para
los usuarios del transporte y todos los
que se mueven en la ciudad", dijo.

Destacó que son 11 iniciativas  las
que están conjuntado, para trabajar en la
reforma a la movilidad y la ley de licen-
cias, entre otros.

La legisladora local estableció que es
necesario seguir revisando los temas de
movilidad, para mejorar los servicios
para los usuarios del transporte público.

Destacó que se analizarán reformas
para el tema de mejoras y servicios para
los usuarios.

En este sentido dijo que no creen que
puedan salir en agosto, pero se estarán
revisando modificaciones en la ley en
varios aspectos.

Amplía Secretaría de Bienestar sus
horarios para pago de pensión

César López y Alma Torres

Los ecocidios en la entidad siguen a la
orden del día, y prueba de ello es lo re-
gistrado en el Parque Niños Héroes,
dónde más de 150 árboles fueron talados
y triturados.

Dicho hecho fue producto de la cons-
trucción de un nuevo complejo polide-
portivo para atletas de alto rendimiento
que realizará el Gobierno Estatal.

Aunado a la tala de árboles, el lago que
daba hogar a patos y otras aves fue remo-
vido en tu totalidad.

Pese a que la zona del ecocidio fue cu-
bierta con malla ciclónica, el daño puede
ser apreciado desde diversos puntos del
Parque Niños Héroes.

En diversos puntos se pudo observar
una gran cantidad de árboles triturados y
formando montones de madera, mientras
que en otros sitios se pudo apreciar una
gran cantidad de aserrín.

Dicha situación provocó una vez más
la molestia de organizaciones civiles, am-
bientalistas y la comunidad neolonesa,
pues cabe recordar que recientemente el
Gobierno Estatal realizó acciones pareci-
das en el lecho del Río Santa Catarina,
donde también una gran cantidad de ár-
boles fueron destrozados.

La activista Claudia Tapia reprobó una
vez más las acciones del Estado, califi-
cando el hecho como un nuevo ecocidio.

"Éste es el nuevo Nuevo León. Tene-
mos un Gobierno ecocida", subrayó.

Cabe señalar que el lunes pasado la
fracción del PRI anunció que presentaría
una denuncia por el mencionado hecho.

Aunado a eso promoverán un amparo
para evitar que otros árboles que están
marcados con cintas o señalética roja y
que están ubicados en la misma zona sean
talados.

SE UNE PAN A DENUNCIA
Ante la tala de árboles en el Parque

Niños Héroes, Carlos de la Fuente, coor-
dinador de la fracción del PAN en el Con-
greso local anunció que presentarán una
denuncia ante la Procuraduría Federal de
Protección al Ambiente.

El legislador local informó que la de-
nuncia la presentará la legisladora del
PRI, Jessica Martínez denunciará a fun-
cionarios  por la tala de 150 árboles.

“Estamos viendo la ampliación para
hacerlo también ante la Profepa, por este

desmonte de 150 árboles maduros, algu-
nos con más de 20 años de antigüedad y
pues, por más que el Estado prometa y
diga una cosa, hemos visto un estado de
mentiras”.

“Dijeron que iban a trasplantar y luego
dijeron que iban a sembrar más de 600 ár-
boles, y al final pues no vemos nada, no
vemos más que un nuevo ecocidio, que
parece ser la nueva forma de operar de
este gobierno, llegar y barrer con todo lo
que hay”.

En este sentido, destacó que creen que

Nuevo León se construyó desde el 4 de
octubre del 2021, pero que Nuevo León
es hoy gracias al trabajo de los que fun-
daron y colonizaron el trabajo, que
han construido con el trabajo del es-
fuerzo.

Aunado a ello, dijo esperar que se
llegue a las últimas consecuencias y
que se sancione a los responsables,
porque tienen proyectos de fondo, con
formas que no son correctas, ya que
se hace en una zona tan contaminada
como lo es Ciudad Universitaria.

Se buscan mejores servicios para los ciudadanos.

El Gobierno estatal empezó hace unos días las obras. Los daños pueden ser vistos desde diferentes puntos del lugar.

La idea es salvaguardar el lugar y el ecosistema que posee.

Alberto Medina Espinosa

Para poder atender mejor a los adul-
tos mayores en el pago de pensiones, Bi-
enestar y se llegue un mejor orden en
estas tareas, el Gobierno Federal amplio
los horarios del pago a los beneficiarios
hasta las 18:00 horas.  

Bajo el mando de Judith Díaz Del-
gado, Delegada Federal, se anunció que
el Banco del Bienestar ubicado en el
centro de Monterrey alargaba su horario
hasta las 18:00 horas este inicio de se-
mana y poder a atender a quienes
reciben su pensión. 

Esto se dio porque las filas y las que-
jas del mal servicio que se generaron du-
rante toda la semana pasada, ocasión
hasta quejas en la CEDH que demanda-
ban un trato digno a las personas de la
tercera edad. 

Es así que los adultos mayores
asistieron a las oficinas durante estos
días creyendo que habría menos per-
sonas para cobrar su pago bimestral, sin
embargo, se encontraron con una larga
fila que se prolongó por casi tres horas

de espera por ello se ampliaron los ho-
rarios. 

Es así que el personal del Banco del
Bienestar se vio en la necesidad de
mejorar el horario de atención, y se
alargaron ya sus labores este lunes y
martes, para poder desfogar la amplia
demanda de beneficiarios que ha estado
legando.  

La Pensión Bienestar otorga bimes-
tralmente una serie de apoyos económi-
cos a personas mayores de 65 años de
edad, para satisfacer sus necesidades
primordiales. 

La Secretaría del Bienestar informó
que los adultos mayores recibirán en su
Tarjeta Bienestar el pago correspondi-
ente al periodo julio-agosto, hasta el día
17 del mes en curso, mientras que los
beneficiarios que cobran con la modali-
dad en efectivo, se les estará entregando
hasta el día 31 del mes. 

Y como cada bimestre las personas
afiliadas a la Pensión Bienestar recibirán
un monto total de 4 mil 800 pesos en sus
tarjetas del programa social. 

IGNORAN RECOMENDACIONES 
Pese a que la Comisión Estatal de los

Derechos Humanos (CEDH) ha de-
mando un tratado mucho más digno a
los beneficiarios de las pensiones de Bi-
enestar Social, esta Delegación “olvidó”
mejoras y siguen las largas filas, las fal-
tas de sillas y de toldos para resguardar
a la gente de las altas temperaturas.  

Dicho ello esta semana tanto el
pasado lunes como ayer martes, se
volvieron a ver decenas de adultos may-
ores en el sol, de pie, sin un toldo y
todos ellos esperando su dinero. 

Se atenderá hasta las 18:00 horas.

Alberto Medina Espinosa

El Alcalde de Santa Catarina Jesús
Nava Rivera y su esposa Paola García
Yves Presidenta del DIF Municipal re-
sintieron el exceso de trabajo de la pre-
sente gestión y llegaron hasta el hospital
a ser tratados clínicamente. 

Si bien su acceso fue de entrada y sa-
lida por chequeo médico, ambos tuvieron
que ingresar a un hospital privado este
martes para revisarlos y fueron dados de
alto tras unas horas después. 

Ambas figuras de poder político pos-
tearon en sus redes sociales está situación,
y agradecieron que fue solo un chequeo,
pues al final del día fue una complicación
médica por exceso de trabajo y golpe de
calor ante las altas temperaturas. 

Este martes el Alcalde de esta Ciudad
reveló que solo por un momento tuvieron
que acudir a una asistencia clínica por su
salud: “El cuerpo hoy nos reclamó, a ba-
jarle un poco y a reponernos juntos”.  

“Muchas gracias a todos y todas, hoy
en la mañana tuvimos una intoxicación,

una intoxicación por la mañana, bueno
por la noche de ayer y mi esposa por la
noche y yo por la mañana, ayer estaba
muy bien y en la madrugada páquetalas
que nos pesca una temperatura por la ma-
drugada, dolor estomacal, vómito y dolor
de huesos, y que agarramos Pau y yo
una buena intoxicada”. 

Anoche recibieron tratamiento.

Analizan en Congreso local 
reformas a la Ley de Movilidad



No somos aves de mal agüero, pero de conti-

nuar los fuertes calores a como van las cosas

podrían ponerse más que delicadas.

Sobre todo por aquello de la sobrecarga de

energía eléctrica por el consumo de climas y apa-

ratos de aire para mitigar el calor.

Y que podría detonar las fallas en el suministro

de energía eléctrica, encadenados a los cortes del

servicio de agua potable.

Por lo que vale preguntar por qué a estas alturas

de la canícula, hay tinacos gigantes utilizados el

año pasado ''desactivados''.

Y aunque hay municipios que parecen ponerse

las pilas con el uso de pipas para el reparto de

agua, hay sitios que parecen abandonados.

Así que ojo, porque de complicarse las cosas sin

que se regularice el servicio, podrían arreciar los

reclamos y las protestas.

Y no es por echarle mosca a nadie, pero con

todo y que la entrega de apoyos al adulto mayor

se realizan en forma periódica, no faltan las que-

jas de los beneficiarios.

Por lo que vale tomar cartas en el asunto, cuan-

do se forman largas filas de personas mayores, no

tienen sillas suficientes, ni lonas para protegerse

de los rayos del sol.

Y eso que a pesar de ser adultos no se les pro-

porcionan algunas comodidades, pues no dispo-

nen de agua, ni de zonas climatizadas mientras

esperan turno para cobrar sus becas.

Lo cual hasta en cierta manera representa un

alto riesgo porque en combinación de las altas

temperaturas, se exponen a los candentes rayos

del sol y el llamado golpe de calor.

Quién sabe como se puedan poner las cosas en

el ajedrez político, toda vez que la llegada del

huracán Xóchitl Gálvez podría tumbar dos o tres

fichas con serias aspiraciones presidenciales.

No nos gusta el chisme, pero ya hay análisis que

le ponen los pelos de punta a más de dos, porque

de continuar a como va, los de adelante corren

mucho y los de atrás se quedarán.

Así que vale parar oreja y pelar el ojo, para ver

el reacomodo forzado de las preferencias que

como en cada pre contienda, los números nos dan

sorpresas, sorpresas nos da la vida.

Y, si en Nuevo León por lo menos hay dos posi-

bles gallos presidenciales, habrá que ver cómo les

pintan las cosas, porque como diría AMLO todos

tienen sus propios números.

De que los municipios fuera del área metropoli-

tana están ''abandonados'' de toda autoridad, ni

duda cabe.

Y, si no lo quiere creer basta peguntarle al alcal-

de de Los Herrera Nuevo León, Luis Tijerina.

Toda vez que el munícipe se duele de las fuer-

tes descargas de aguas contaminantes al río

Pesquería.

Por lo que pide a los empresarios y propieta-

rios de negocios para que dejen de contami-

nar el río.

Que dado a ello, se pueden apreciar aguas

negras los daños causados por las industrias

en el cause.

Por lo que recordó que al río Pesquería se

le puso ese nombre por ser un lugar pesque-

ro y ahora, ni peses hay.

Y, ya que andamos con cuestiones ligadas al

medio ambiente, le diremos que ya se afinan  los

detalles para la reunión en la que se habrá de defi-

nir la limpieza ''selectiva'' del río Santa Catarina.

Por lo que de esta manera, podría llegar a un

acuerdo para definir qué tipo de vegetación que

conforma la zona boscosa, habrá de retirarse para

que no se convierta el cause en una represa.

En especial, luego de que en las primeras

de cambio se devastó de un plumazo.

Miércoles 19 de julio de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se siguen cometiendo 
ecocidios en Nuevo León.


“Muchas gracias a todos y todas. Hoy en
la mañana tuvimos una intoxicación, una
intoxicación por la mañana, bueno por la

noche de ayer”

Que la Secretaría de Bienestar amplió
sus horarios para el pago de la pensión.

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Jesús
Nava

Buscando tener una mejor seguri-

dad en Santa Catarina, esta semana el

Alcalde Jesús Nava Rivera arreció la

entrega de más cámaras y torres de

seguridad en diversos sectores de esta

localidad. 

Es por ello que el Alcalde de Santa

Catarina, Jesús Nava Rivera, puso en

operación siete nuevas torres de vigi-

lancia enlazadas al C-4, con lo que

ahora suman 17, para mejorar la acción

preventiva de policías municipales, en

defensa del patrimonio de la ciu-

dadanía. 

Al entregar estas torres de vigilancia

en el estacionamiento de la Plaza

Comercial Sendero, el Munícipe

refrendó su trabajo para fortalecer la

seguridad, que es una de las principales

inquietudes de la ciudadanía. 

“Tenemos con esto más de diez tor-

res de seguridad, están conectadas al

C4, tienen un zoom en la cámara y a

toda esta fuerza de seguridad le

sumamos la prevención del delito en la

que estamos trabajando”, expresó el

Edil. 

Como parte de ello las nuevas torres

de seguridad serán instaladas en la

Avenida Colosio y en las colonias San

Gilberto, Santa Cecilia, Puerta del

Sol, Lomas de Santa Catarina,

Real del Valle, Cima de las Mitras

y Rincón de las Palmas. (AME)

Entregan en SC más cámaras de seguridad

El alcalde las entregó.

La entrega de más de 80 mil paque-

tes de útiles escolares para alumnos de

educación básica del ciclo escolar

2023-2024 inició esta semana el

Gobierno de Monterrey.

Los padres o tutores de niñas y

niños en escuelas públicas de

Monterrey podrán acudir al Parque

Tucán hasta el domingo 23 de julio de

9:00 a 19:00 horas, con la papelería que

establecen los requisitos del proyecto

“Juntos a la Escuela”. 

Los interesados deberán inscribirse

y programar la recolección de los mate-

riales en alguna de las sedes y fechas

previstas. (ATT)

Los padres de familia podrán acudir al Parque Tucán.

Reparten 80 mil paquetes de útiles escolares a regios

Con el objetivo de evitar inunda-

ciones en temporada de lluvias y salva-

guardar la vida de los vecinos en la

colonia Valle de Santo Domingo 3er

Sector, el Alcalde de San Nicolás,

Daniel Carrillo Martínez, dio el ban-

derazo inicial a los trabajos de la segun-

da etapa del drenaje pluvial en dicha

zona.

Carrillo Martínez, explicó que con

dicha obra se busca captar el agua

proveniente de colonias aledañas evi-

tando se convierta en un riesgo para los

nicolaítas o que cause daño a sus perte-

nencias.

Asimismo, detalló que se colocará

un ducto de concreto prefabricado de

110 metros lineales y rejillas de

captación.

“Tenemos un corredor de agua com-

plicado pero lo más importante es que

tenemos que ir construyendo el popote

de la caída que llega al Arroyo Topo

Chico, una de las continuaciones es

este pluvial, porque son zonas muy

bajas las que tenemos y debemos sacar-

lo hacia el arroyo”, mencionó Carrillo

Martínez.

La primera etapa de este proyecto

constó de 130 metros lineales de drena-

je pluvial, comenzando de la calle

Halcones hasta Ruiseñores, pasando

por Jilgueros.

Se espera que la obra sea entregada

a mediados de octubre y que para fin de

año llegue hasta Montes Berneses, ben-

eficiando a vecinos y transeúntes de las

colonias Valle de Santo Domingo 3er.

Sector, Valle de las Flores y demás cer-

canas al Arroyo Topo Chico.(CLR)

Arranca Daniel Carrillo trabajos  de segunda etapa de drenaje pluvial en Valle de Santo Domingo



Nuevo León fortalecerá la partici-
pación de la mujer en el ámbito laboral.

La Secretaría de las Mujeres firmó
ayer un convenio de colaboración con la
Secretaría del Trabajo para promocionar
los derechos y mecanismos de protec-
ción, atención, y erradicación de la vio-
lencia contra la mujer en los centros de
trabajo.

Mediante “Trabajo M”, ambos pro-
moverán la equidad de género en los cen-
tros laborales.

Lo anterior a manera de mujeres y
hombres tengan acceso a un empleo
digno, en ambientes libres de discrimi-
nación.

“Esta sinergia fomentará la inclusión
laboral, el acceso a oportunidades de
empleo digno y la promoción de ambi-
entes laborales libres de discriminación y
violencia de género”, resaltó Graciela
Buchanan, Secretaria de las Mujeres.

“Nosotros recibimos a las mujeres que
están sufriendo violencias, y en la may-
oría de los casos están en una situación de
carencia económica donde falta de
empleo que les impide tener el
empoderamiento para salir adelante de
ese tipo de violencias”.

“La Secretaría del Trabajo nos va ayu-
dar a ingresarlas al ámbito laboral en una
situación con mucha más igualdad”,
explicó.

Trabajo con mujeres, trabajo con mas-
culinidades igualidarias, trabajo con
maternidad y paternidad compartidas y el
trabajo contra el acoso laboral y sexual,

serán algunos de los temas a abordar.
Otro ejemplo son los talleres Global

Guy Talks, los cuales buscan que en las
empresas realicen círculos de hombres
para trabajar las masculinidades iguali-
tarias, así como el programa 100 Mujeres
de Regreso al Trabajo, en el cual se apoya
a mujeres que tengan al menos tres años
fuera del trabajo a capacitarse para regre-
sar.

Federico Rojas Veloquio, Secretario
del Trabajo en el Estado, indicó que tam-
bién irán contra las prácticas de acoso,
maltrato y la brecha salarial entre hom-

bres y mujeres.
Al momento, dijo, ya se visitaron var-

ios centros laborales en los que se instruyó
corregir irregularidades.

Participaron también Omar Méndez,
Subsecretario de Protección Integral de la
Secretaría de las Mujeres, Arturo Cavazos
Leal, Subsecretario de Capacitación y
Empleo de la Secretaría del Trabajo de
Nuevo León y Norma Janeth Cerros
Martínez, Directora de Formación
Continua, Profesionalización y
Certificación Laboral.(CLG)

Fortalecerá NL participación femenil en ámbito laboral

Para esto firmaron un convenio la Secretaría de la Mujer y la del Trabajo

Acorde a las nuevas tecnologías, la Secretaría del
Trabajo en el Estado presentó el portal de
“Capacitación para el Futuro”.

En el espacio se brindarán cursos y talleres gratu-
itos para impulsar la profesionalización y certificación
de la ciudadanía.

Federico Rojas Veloquio, titular del área, explicó
que el objetivo es integrar el uso de las tecnologías de
información y la electromovilidad.

“La capacitación es vital para el crecimiento labo-
ral y mediante esta herramienta buscamos impulsar y
potenciar las habilidades profesionales a través de la
capacitación mediante cursos y talleres en línea”,
expuso.

“La formación continua es esencial para mantener-
nos actualizados y competitivos en nuestros campos
laborales y ahora mediante esta nueva interfaz quien
quiera continuar aprendiendo y preparándose lo podrá
hacer a cualquier hora y lugar”.

“Tendrán acceso a las nuevas tecnologías como
electromovilidad, cumplimiento de las normas en
materia laboral y a todo lo que tiene que ver con tec-
nología”, puntualizó.

Escenario que, dijo, les permitirá contar con las
habilidades necesarias para tener mayores oportu-
nidades de acceso al trabajo digno y hacer frente a la
demanda del futuro laboral.

Adaptabilidad para entornos cambiantes,
Storytelling en la cultura empresarial, Economía cir-
cular, Cultura de trabajo responsable, Introducción a la
economía del comportamiento, Manejo de conflictos
en el trabajo, Aspectos Básicos de la NOM-035, son
tan solo algunos de los temas.

“Arrancamos con 18 cursos hasta llegar a mínimo
100 pero la plataforma te puede dar alrededor de mil o
dos mil nuevos cursos y talleres a nivel mundial”,
resaltó.

“Una gran parte de las personas que están partici-
pando, fueron mujeres porque saben que este tipo de
cursos y talleres les genera un valor agregado con cer-
tificado”.

“Pueden ir a su empleo o a donde van a tocar puer-
tas y al llegar con el certificado decir que tienes esta
habilidad o competencia, según sea el caso”, añadió. 

Los interesados deberán ingresar al portal
www.nuevoleon.gob.mx/trabajo. 

Al respecto, Norma Cerros, directora de Formación
Continua, Profesionalización y Certificación Laboral,
destacó la accesibilidad de la herramienta.

“Esta herramienta se construyó sobre principios de
accesibilidad y equidad. Queremos asegurarnos de
que todas las personas, independientemente de su ubi-
cación geográfica o su situación socioeconómica, ten-
gan la oportunidad de acceder a la capacitación y
adquirir las habilidades necesarias para tener éxito en
el futuro del trabajo”, concluyó.(CLG)

Presentan portal ‘Capacitación para el Futuro’

Va acorde a las nuevas tecnologías

La suspensión impuesta a nueve engordas

de ganado bovino por irregularidades en los

procesos, se levantará una vez que cumplan

con la normatividad de sanidad.

Marco Antonio González Valdez, Secretario

de Desarrollo Regional, sostuvo una reunión

con Juan Gay Gutiérrez, director General de

Salud Animal del Servicio Nacional de

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria

(SENASICA).

Ambas partes rechazaron levantar las sus-

pensiones hasta el cumplimiento de los proto-

colos para la movilización del ganado, de

acuerdo a las Leyes Estatal y Federal, y las

recomendaciones de las autoridades de Estados

Unidos.

“Se rechazó de momento levantar la suspen-

sión por irregularidades impuesta a 9 engordas

de ganado bovino en la entidad”, refirió.

“El Gobierno de Nuevo León está en la

mejor disposición de levantar estas suspen-

siones, una vez que se subsanen las irregulari-

dades por parte de los particulares, en la apli-

cación de los protocolos de movilización del

ganado”.

“Todos los involucrados debemos mejorar

los procesos, para seguir manteniendo el esta-

tus de exportación del ganado de la entidad”,

puntualizó.

Subrayó que las suspensiones y el reforza-

miento a la cadena de protocolos de desplaza-

miento del ganado se hace por el bien del sec-

tor.(CLG)

Seguirá suspensión de engordas de ganado hasta que cumplan

Las autoridades no cederán

De nueva cuenta la escasez de personal capac-
itado se mantuvo como el principal reto para la
industria de Nuevo León, lo cual afecta al 49%
de las organizaciones, cifra más alta desde que se
realiza la medición desde el 2016.

Según la encuesta de Expectativas económi-
cas de la Cámara de la Industria y la
Transformación, en segundo lugar, se encuentra
la actividad económica débil, que fue menciona-
da por el 26% de las empresas como factor limi-
tante para su desempeño. 

Otros factores como la menor demanda externa,
el elevado costo del financiamiento o la volatilidad
del tipo de cambio, afectaron a 1 de cada 5 empresas
en sus labores de desempeño 

Por último, el 45% de las empresas mencionaron

haber realizado alguna inversión durante el mes de
junio, ya sea en maquinaria o equipo de construc-
ción, dicha cifra es la más alta desde el 2013. 

El estudio destaca que el 45% de las empresas
mencionaron haber realizado alguna inversión
durante el mes de junio ya sea en maquinaria o
equipo de construcción, cifra más alta desde el año
2013.  

En este sentido, se dio a conocer que la manufac-
tura de Nuevo León se mantiene en el umbral de
expansión para el mes de junio, con base en la
encuesta de expectativas económicas de Caintra. 

Lo anterior, se presenta aún y cuando todos los
indicadores, a excepción del comercio exterior, dis-
minuyeron ligeramente respecto al mes prece-
dente.(ATT)

Sigue afectando a la industria falta de personal capacitado

Miércoles 19 de julio de 2023
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Después de una persecución

a balazos, el conductor de un

tráiler fue detenido por elemen-

tos de la Policía tras impactar

una patrulla de Seguridad

Pública de Cadereyta en un

punto de revisión, en la

Autopista a Reynosa, en

General Bravo.

Como la persona se había

negado a detenerse tras el

choque, los efectivos fueron

tras el operador hasta que

lograron ubicarlo, ayer alrede-

dor de las 05:30 horas, en el

kilómetro 143.

A la persecución se unieron

elementos de diversas corpora-

ciones, entre otros militares que

estaban en el municipio de

General Bravo en una revisión

en esa zona.

El sospechoso pudo ser inter-

ceptado luego de que el dis-

pararon a las llantas, por lo que

ya no pudo seguir.

En el lugar la policía arrestó

al conductor de la unidad de

carga, así como una mujer que

lo acompañaba.

Aunque no se confirmó, al

parecer la unidad de carga cuen-

ta con reporte de robo, por lo

que se realizan las indagatorias.

BUSCAN A TRAILERO
La Fiscalía General de

Justicia del Estado trabaja en

forma coordinada con sus

homólogos de Tamaulipas, para

intentar ubicar un joven trailero

que despareció en el trayecto de

Nuevo Laredo a Monterrey.

El último contacto que tuvo

la empresa con el afectado fue

cuando ingresaba al territorio

de General Bravo, en donde fue

desconectado el GPS de su

unidad.

La familia del joven desa-

parecido, indicó que como se

desconoce dónde pudo haberse

extraviado, interpusieron la

denuncia en ambas procu-

radurías.

El principal temor es que el

trailero haya sido víctima de la

violencia que se vive en el veci-

no estado.

El joven fue identificado

como Florentino Emilio

Fuentes Salazar, de 23 años de

edad, con domicilio en la

Ciudad de Allende, Nuevo

León.

Mencionaron que en el ambi-

ente de los traileros lo conocen

como “Floro Balderas”, por su

admiración al actor español

Antonio Balderas.

Fallece en hospital luego de ser baleado
Gilberto López Betancourt

A unas horas de ser baleado

en calles de la Colonia

Residencial San Marcos, en

General Escobedo, un hombre

falleció en el Hospital

Universitario, a donde había

sido trasladado para su aten-

ción.

La agresión se registró poco

antes de las 07:00 horas de ayer,

cuando la persona afectada

identificada como Jorge

Alberto, de 25 años de edad,

caminaba por el área.

Los hechos fueron en la calle

Ramiro Garza Treviño casi en

su cruce con Humberto “El

Vate” Calderón, cerca del

Libramiento Noroeste.

Algunos vecinos del sector

reportaron a una persona lesion-

ada, por lo que arribaron ele-

mentos de Seguridad Pública y

encontraron al afectado, solici-

tando de inmediato la interven-

ción de paramédicos.

En los hechos Jorge Alberto

recibió diversos impactos de

bala en diferentes partes del

cuerpo, incluso uno de ellos en

la cabeza.

Más tarde arribó el personal

de Protección Civil municipal,

quienes auxiliaron al afectado y

después lo trasladaron al

Hospital Universitario, su esta-

do de salud fue reportado como

grave, donde más tarde falleció.

Los elementos de la Policía

municipal resguardaron la zona

de los hechos, para luego ha-

cerse cargo la Agencia Estatal

de Investigaciones y el personal

de Servicios Periciales de la

Fiscalía General de Justica de

Nuevo León.

En la zona la agresión se

encontraron al menos cinco

casquillos percutidos, mismos

que fueron levantados por el

personal de Servicios

Periciales.Fue baleado en Escobedo.

También había un hombre herido a balazos.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Un saldo de dos mujeres fa-

llecidas y una lesionada, dejó un

choque frontal entre un vehículo

particular y un camión que

trasladaba un contenedor con

aguas negras, ayer en China.

El accidente se registró

alrededor de las 11:23 horas en

Camino Viejo a la Ceja, en el

municipio señalado, muy cerca

de su cruce con la Carretera a

Reynosa.

Elementos de PCNL arri-

baron al lugar para brindar

apoyo en el accidente vial con

fallecidos.

Los efectivos de PC China,

quienes fueron el primer

respondiente, señalaron que se

registró un accidente vial en

Antiguo Camino Viejo a la

Ceja, resultando dos personas

fallecidas.

Las personas fallecidas

fueron identificadas como

Rufina, de 58 años y Lucía, de

65 años, mientras que María

Guadalupe Gámez Martínez, de

66 años, fue llevada al Hospital

Metropolitano al resultar lesio-

nada.

En los hechos participaron un

vehículo particular y camión de

3.5 toneladas con contenedor de

agua negras, AR Multiservicios.

Dentro de las primeras inda-

gatorias de la policía, se estable-

ció que al parecer uno de los

conductores perdió el control en

una curva, lo que hizo que

invadiera el carril contrario y

chocara contra la otra unidad.

El auto en que viajaban las

mujeres, un Chevrolet Aveo que

quedó muy dañado de la parte

frontal y junto a la unidad de

carga.

Lo detuvieron en Cadereyta.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

El conductor de una motoci-

cleta fue ejecutado a balazos en

la Avenida Benito Juárez

(Carretera a Reynosa) a la altura

de la Avenida López Mateos,

ayer en la Colonia Chula Vista,

municipio de Guadalupe.

Al parecer el occiso esperaba

el cambio de la luz roja del

semáforo a verde, momento en

que se le emparejó un vehículo

presuntamente Nissan Versa

color gris, desde el cual le dis-

pararon en al menos nueve oca-

siones.

Los hechos fueron aproxi-

madamente a las 11:51 horas, y

al sitio arribaron elementos de

la Policía municipal y

paramédicos, quienes tras revis-

ar al lesionado se percataron

que ya no contaba con signos

vitales.

Una vez que se confirmó la

muerte del hombre, la zona

quedó resguardada por la

policía, iniciándose con las

indagatorias por parte de la

Agencia Estatal de

Investigaciones.

El occiso es un joven de

entre 20 a 30 años de edad,

quien no fue identificado en ese

momento, quedó como N.N.

Diversos testigos de la ejecu-

ción fueron los que comuni-

caron de lo sucedido a las

autoridades.

Ante los hechos, el crucero

fue cerrado por la policía

durante varias horas, lo que oca-

sionó problemas en la vialidad

durante algunas horas.

En la inspección que se hizo

del área, se encontraron al

menos nueve casquillos percuti-

dos en el sitio, mismos que

fueron levantados por el

Servicios Periciales de la

Fiscalía de Justicia.

Una vez que se dio fe del

cadáver, trasladaron el cuerpo

en la Unidad del Servicio

Médico Forense al anfiteatro

del Hospital Universitario para

la autopsia correspondiente.

OTRO EJECUTADO
El cuerpo ejecutado de una

persona “encobijada”, torturada

y atada con cinta canela fue hal-

lado en una brecha, en Juárez.

Los hechos fueron reporta-

dos a las 15:50 horas sobre la

Brecha 69, entre Monte Cristal

y Brecha 50, en la Colonia

Monte Cristal, en el menciona-

do municipio.

Al sitio acudieron Elementos

de  Protección Civil municipal y

policías, quienes al localizar el

cuerpo confirmaron su deceso.

La fuente comentó que el

cadáver se hallaba envuelto en

una cobija, atado con cinta color

canela.

De acuerdo con las primeras

investigaciones se dijo que los

oficiales municipales, reci-

bieron el reporte de una persona

sin vida en las brechas de la

Colonia Monte Cristal.

Los policías de Juárez luego

de recibir la orden de acudir al

lugar de los hechos, comen-

zaron con la búsqueda del

cadáver.

Fueron los olores fétidos, la

pista que siguieron los policías

y  observaron las piernas de la

persona entre la maleza.

Agentes ministeriales lle-

garon al sitio, en donde estaba

el cadáver de una persona con

visibles huellas de tortura,

además de estar atado con cinta

canela.

Un automóvil se le emparejó y le dispararon.

El accidente ocurrió en el municipio de China.

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue encontrado

agonizando con varios

impactos de arma de fuego en

su cuerpo, dentro de un domi-

cilio ubicado en el municipio de

Guadalupe.

Al iniciar las investiga-

ciones, las autoridades encon-

traron dentro de una bolsa

negra restos humanos, entre

ellos el tórax y ambas extremi-

dades.

La cabeza del ahora occiso

no fue ubicada dentro de la

propiedad.

La Fiscalía General de

Justicia del Estado informó que

los hechos fueron descubiertos

al reportarse detonaciones de

arma de fuego.

La movilización policiaca se

realizó en una vivienda ubicada

en la calle Caudillo del Sur

2103 y Plan de Ayala, en la

Colonia Emiliano Zapata o

Fomerrey 18.

Hasta el momento el lesiona-

do no ha sido identificado,

debido a que fue levantado del

lugar con escasos signos de

vida.

Siendo un joven de unos 28

años de edad, sin que se haya

dado más características.

Se indicó que fueron ele-

mentos de Seguridad Pública de

Guadalupe, los primeros en lle-

gar al lugar del ataque.

Al ingresar a la vivienda, los

uniformados observaron al

hombre con heridas de bala y

solicitaron la presencia de una

ambulancia.

Fueron los paramédicos de la

Cruz Roja Metropolitana

quienes al revisar al afectado

confirmaron que aún presenta-

ba signos de vida y lo llevaron

en condición grave al Hospital

Universitario.

El sitio fue acordonado por

los municipales, quienes dieron

aviso sobre el caso a agentes

ministeriales y peritos de

Servicios Periciales para que

iniciaran con la investigación

de lo sucedido.

Hasta anoche las autoridades

investigadoras no han propor-

cionado información sobre la

víctima mortal hallada en la

vivienda.

Gilberto López Betancourt

El incendio de un edificio

abandonado en el centro de

Monterrey movilizó ayer a  las

autoridades, sin que se repor-

taran lesionados.

Los hechos fueron alrededor

de las 09:20 horas, en el cruce

de las calles Arteaga y Emilio

Carranza.

Elementos de Bomberos de

Nuevo León y Protección Civil

de Monterrey arribaron al lugar

del siniestro.

En la zona un hombre de

aspecto indigente y quien ase-

guró ser de Chiapas, se acercó

para pedir ayuda con las autori-

dades, ya que dijo que lo habían

golpeado ayer varias personas,

quienes al parecer frecuentan el

edificio abandonado.

Mientras los elementos de

Bomberos y personal de PC tra-

bajaban en la sofocación del

incendio, paramédicos de la

Cruz Roja Mexicana atendieron

a la persona lesionada, que pre-

sentaba algunos golpes, negán-

dose a ser llevado a un hospital.

La movilización de las

autoridades, llevó a que la zona

de los hechos quedara cerrada

durante algunos minutos.

Se presume que los indi-

gentes que frecuentan el edificio

abandonado fueron quienes oca-

sionaron el incendio.

Las llamas consumieron en

su mayoría basura que estaba

tanto en el interior como exteri-

or del inmueble.

Elementos de la Secretaría de

Seguridad y Protección a la

Ciudadanía de Monterrey arrib-

aron al lugar del siniestro.

OTRO INCENDIO
Una humilde familia del

municipio de Linares perdió

todas sus pertenencias, al incen-

diarse la humilde vivienda en

donde radicaban en la zona de la

Petaca.

Se sospecha que fue un corto

circuito lo que inició el fuego,

cuyas llamas se extendieron

rápidamente hacia toda la

propiedad.

El fuego arrasó con todas las

pertenencias.

No hubo reporte de lesionados.

Mueren dos mujeres 
tras choque frontal

Alarma incendio en
edificio abandonado

Hallan restos humanos 
en casa de Guadalupe

Capturan a un trailero 
después de persecución 

Ejecutan a un motociclista 
mientras espera semáforo

Cae pistolero en Escobedo
Gilberto López Betancourt

Tras el reporte de detona-

ciones de arma de fuego,

Policías de Proxpol de

Escobedo detuvieron al hombre

que presuntamente disparó,

encontrándole un arma de

fuego, cargador con cartuchos

hábiles y sustancias nocivas

para la salud, ayer en la Colonia

Nueva Escobedo.

El arrestado es Héctor “H”,

de 25 años de edad, y fue señal-

ado de haber realizado disparos

al aire, por lo cual quedó a dis-

posición de las autoridades para

darle continuidad a las investi-

gaciones.

Las autoridades realizarán

las indagatorias por el arma de

fuego asegurada, para estable-

cer si la utilizaron en algún otro

hecho delictivo.
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Amed Hernández                                    
Los atletas mexicanos siguen

haciendo historia, ahora las clavadis-
tas, Alejandra Orozco y Gabriela
Agúndez aseguraron plazas en los
Juegos Olímpicos de Paris 2024.

Esto luego de avanzar a la final del
Campeonato Mundial de Natación de
Fukuoka, Japón, en la prueba indivi-
dual de 10 metros, por lo que son parte
de los 12 finalistas que estarán en las
próximas olimpiadas.

Gabriela Agúndez obtuvo su pase a
la ronda final tras acumular 345.45
puntos en la semifinal, siendo supera-
da solo por las chinas Hongchan Quan
y Yuxi Chen Cin 451.40 puntos y

430.05 respectivamente.
Por su parte, Alejandra Orozco

obtuvo 315.050 unidades en total para
así avanzar a la siguiente ronda desde
el sexto puesto.

Ahora que estas dos clavadistas
estarán en París 2024, junto a Kevin
Berlín y Randal Willars quienes desta-
caron en la plataforma sincronizada.

EQUIPO MIXTO DA 

OTRA MEDALLA

China prolonga su monopolio del
oro en las pruebas de clavados del
Mundial de natación al llevarse el títu-
lo en la competencias de equipos mix-
tos, en la que México se apoderó de la

presea de plata
Al cabo de cuatro jornadas en el

programa de clavados en la cita de
Fukuoka, China sigue sin dar tregua al
intentar repetir la gesta del año pasado
en Budapest, donde se quedó con los
13 títulos. De momento, se han llevado
ocho de los 13 en disputa.

En la final del martes, el cuarteto
chino conformado por Si Yajie y
Zhenga Jiuyuan (3 metros), Zhang
Minjie (10 metros) y Bai Yuming (sal-
tos mixtos sincronizados y 10 indivi-
duales) acumuló 489.65 puntos.

México consiguió la plata gracias a
sus tres últimos saltos, todos desde la
plataforma de 10 metros, quedando
34.30 puntos detrás de los chinos.

La plata fue la quinta medalla de
México en este Mundial, mantenién-
dose como el segundo país más laure-
ado en los clavados por detrás de
China.

Alemania marchaba en el segundo
puesto en el punto medio de la final del
martes, pero México les desplazó gra-
cias al gran ejecución de Gabriela
Agúndez en la plataforma de 10
metros. Lo hizo con el mayor grado
dificultad en la cuarta ronda, plantán-
dose de manos para lanzarse de espal-
das y dar tres giros.

Ganan Orozco y Agúndez 
boletos a París 2024

‘Amarra’ Tri cuatro amistosos

EL UNIVERSAL. -                  
La novela entre Sergio

Canales y los Rayados de

Monterrey habría llegado a

su fin y en las siguientes

horas el club regiomontano

haría oficial el anuncio del

nuevo refuerzo.

Si bien el español se

encuentra en Inglaterra,

donde el Betis comenzará su

pretemporada, se estima que

este martes regrese a España

para posteriormente volar a

la ciudad de Monterrey.

Después de varias sema-

nas de negociación, tanto

Rayados como Betis y

Canales llegaron a un acuer-

do para que el mediocam-

pista español con pasado en

Real Madrid, Valencia y

Real Sociedad, entre otros,

sea nuevo refuerzo del equi-

po que dirige Fernando

Ortiz.

¿CUÁNTO PAGARÁ
RAYADOS? 

De acuerdo a Mundo

Deportivo, la operación de

Sergio Canales a Rayados

tendrá un precio de 10

millones de euros, más 5

millones más en variables,

siendo un fichaje caro para

la Liga MX. 

Se espera que el Betis

libere a Canales este mismo

miércoles de la segunda fase

de la pretemporada en

Inglaterra, para que pueda

emprender el viaje a

México, ya que están apos-

tan por Gio Lo Celso para

suplirlo. 

Los Rayados de

Fernando Ortiz marchan

segundos de la clasificación

con siete unidades, sólo

debajo del Guadalajara que

lleva tres victorias en tres

partidos.

El Monterrey empató en

la Jornada 1 ante el Atlético

de San Luis, pero en las

fechas 2 y 3 se impusieron,

respectivamente, al Atlas

(1-0) y Mazatlán FC (3-0).

Sergio Canales será refuerzo 

de los Rayados de Monterrey.

La plata fue la quinta medalla de México en este Mundial.

Promete Arriola
mayor proyección

EL UNIVERSAL. -                                       
La Leagues Cup comienza el

viernes. Es el torneo donde partici-

parán todos los equipos de la Liga MX

y la MLS, un proyecto único en el con-

tinente y —desde la perspectiva de

Mikel Arriola, presidente de la Liga

MX— ayudará en el desarrollo del

jugador mexicano.

"Por qué no [pensar] que tengamos

más jugadores en Europa a partir de la

Leagues Cup", declaró Arriola.

"[Sirve] a nuestros jugadores, nue-

stros chavos que van por primera vez a

jugar [a este nivel], porque los van a

ver en más de 100 países y también

[ayudará] a que crucen el charco",

indicó.

Entre los equipos de la Liga de

Estados Unidos, competirá el Inter

Miami, que tiene los reflectores del

mundo futbolístico con la reciente

contratación de Lionel Messi. De

hecho, el delantero podría hacer su

debut el viernes, enfrentando a Cruz

Azul.

Arriola confirma que la partici-

pación del argentino generará un

mayor impulso al torneo.

"Nos funciona muy bien, porque le

da una dimensión distinta. Nosotros lo

habíamos dicho previo a que se anun-

ciara lo de Messi y Sergio Busquets,

que iban a venir las grandes estrellas.

Eso le va a dar mayor roce a nuestros

equipos", indicó el directivo.

Para el presidente de la Liga, ayudará en el desarrollo del jugador mexicano.

Amed Hernández                                  
La Selección Mexicana de Fútbol

viene de ganar la Copa Oro, por lo cual

está motivada, y por ello anunció due-

los amistosos en septiembre y octubre.

Esto es así ya que el Tri cumple 20

años del "MexTour" por ello buscarán

celebrarlo jugando con equipos élite.

Será el 9 de septiembre cuando

México se mida a Australia en

Arlington, este duelo se llevará a cabo

en el Estadio de los Vaqueros de

Dallas, por motivo de fecha FIFA.

Posteriormente el 12 se enfrentará

ante Uzbekistán en el Mercedes Benz

de Atlanta, después el 14 de octubre

hará lo propio ante Ghana con sede por

confirmar.

Finalmente será el 17 del mismo

mes en Filadelfia cuando se enfrente a

Alemania en el Lincoln Financial

Field, la última vez que el Tri se

enfrentó a los teutones los aztecas se

llevaron la victoria 1-0 en el Mundial

del 2018 de Rusia.

Cabe recordar que para estos par-

tidos no se sabrá si Jaime Lozano siga

al frente del combinado nacional, pues,

aunque viene de ganar la Copa Oro, su

continuidad sigue en duda.

Los partidos se realizarán en los meses de septiembre y octubre.

Reciben ‘cifra 
histórica’ por Fishel

EL UNIVERSAL. -                                   
Los Tigres de la UANL volvieron

a robarse los reflectores del futbol
mexicano al cerrar la cuarta transfer-
encia más cara en la historia del fut-
bol femenil, luego de vender a la
delantera estadounidense Mia Fishel.
La joven de 22 años fichó por el
Chelsea FC.

Las Amazonas aceptaron 260 mil
dólares por Fishel, cifra que quedó
por debajo de los 336 mil dólares que
el Chelsea pagó por Sam Kerr; los
393 mil dólares de Los Azules por
Pernile Harder y los 450 mil que
desembolsó el Manchester City por
Keira Walsh.

Fishel es la segunda transferencia
que cierran las Tigres hacia el extran-
jero; apenas en febrero, dejaron ir a la
nigeriana Uchenna Kanu al
Louisville City de Estados Unidos
por 150 mil dólares.Chelsea pagó 260 mil dólares.



miércoles 19 de julio de 2023

El Monterrey, con sus siete puntos de
nueve posibles en este Torneo Apertura
2023 de la Liga MX, llegará de la mejor
forma posible a la Leagues Cup y eso es
gracias a que arribarán a esa justa con
varios puntos positivos que lograron en
sus primeras tres jornadas en el presente
campeonato mexicano. 

Y es que esas cosas positivas se logran
presenciar en el empate a un gol ante San
Luis, además del triunfo por marcador de
uno a cero frente al Atlas y la goleada por
tres a cero en contra del Mazatlán, todo
esto en las primeras tres jornadas del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

Una de esas cosas positivas en este
Monterrey para irse tranquilo a la
Leagues Cup vendría siendo un Esteban
Andrada que anda en plan grande con
sus atajadas, logrando el ‘Sabandija’ ser
clave en estos Rayados en el inicio del
campeonato. 

Ante San Luis, por ejemplo, Andrada
atajó un penal y salvó de la derrota al
Monterrey, mientras que frente al Atlas
tuvo tres grandes atajadas a remates de
Julio Furch, Anderson Santa María y
Aldo Rocha para ayudar a la victoria
albiazul , además de su gran intervención
en el juego frente al Mazatlán cuando
Miguel Sansores remató de volea en el
segundo tiempo y el ‘Sabandija’ se lanzó
en el área chica a su poste derecho de su
arco para evitar la caída de su marco,
todo esto para evitar que los de Sinaloa
se acercaran en el marcador cuando los
albiazules iban ganando por dos de difer-
encia en el complemento. 

Otra cosa positiva para este
Monterrey de cara a la Leagues Cup y
conforme a lo que tuvieron ante San
Luis, Atlas y Mazatlán en las tres
primeras fechas del campeonato mexi-
cano fue el gran momento de la ofensiva. 

De los cinco goles de Rayados en este
semestre , cuatro han sido de jugadores
ofensivos como vendrían siendo Rogelio

Funes Mori, Joao Rojas con un doblete y
el otro fue de Germán Berterame, mien-
tras que la otra diana restante fue del
defensor Stefan Medina, significando
esto que el 80 por ciento de los goles han
sido de futbolistas ofensivos de este
equipo. 

Ya, por último, otra situación positiva
para Rayados en este Torneo Apertura
2023 de la Liga MX y de cara a la
Leagues Cup que será en los Estados
Unidos, es el tema defensivo de este
equipo. 

La ‘Pandilla’ solo ha recibido un gol
en tres juegos dentro de este Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX y ése fue
en la jornada uno frente al San Luis,
teniendo con ello los albiazules la cifra

de dos partidos sin recibir goles en con-
tra, además de 229 minutos sin permitir
un tanto en el arco de Andrada. 

Además de eso, el Monterrey llegará a
la Leagues Cup con la tranquilidad de ir
invictos en la Liga MX, en este Torneo
Apertura 2023, todo esto gracias a sus
siete puntos de nueve posibles que les
mantienen en la segunda posición, por
detrás del líder Chivas. 

Ahora los Rayados se centrarán en la
fase de grupos de la Leagues Cup y el día
26 de este mes van a jugar en los Estados
Unidos frente al Real Salt Lake City,
mientras que más tarde, el día 30 de este
julio, se enfrentarán en contra del Seattle
Sounders, también en territorio esta-
dounidense. (AH)

En Tigres ya están enfocados en lo
que será el inicio de la Leagues Cup, por
ello el martes iniciaron su preparación
para este torneo.

Los felinos hicieron práctica en el
Estadio Universitario, la novedad fue
que Diego LaÍnez se reincorporó al
plantel tras su participación con el Tri en
la Copa Oro, por lo cual decidió no tener
vacaciones.

En tanto, jugadores como Guido
Pizarro, André Pierre Gignac y Sebastián
Córdova realizaron trabajo regenerativo

en el gimnasio, este último elemento
acelera su recuperación tras su lesión de
Pubalgia.

Será el próximo 26 de julio cuando el
conjunto universitario debute en la
Leagues Cup ante el Portland Timbers, el
encuentro se realizará en casa del equipo
estadounidense.

Los felinos ahora tendrán la oportu-
nidad de ir por otro título más, además de
que podrán tener la revancha ya que en
2019 cayeron en la final de dicho torneo
ante el Cruz Azul. (AH)

Sin piedad, el Bayern Múnich aplastó
al FC Rottach-Egern 27-0 en duelo amis-
toso.

Dicho encuentro es el primer amis-
toso del conjunto bávaro, pues el equipo
campeón de Alemania busca agarrar
ritmo de cara al siguiente año futbolísti-
co.

Sabitzer, Musiala y Tel se encargaron
de anotar cinco goles cada quien, además
de tantos como Gnabry, Davies, Laimer,
Mazraouri, Upamecano, Sané y
Guerreiro.

Ahora los dirigido por Thomas Tuchel
se medirán el próximo 26 julio al
campeón de Inglaterra y de la
Champions League, el Manchester City.

Bayern Múnich es uno de los equipos

más importantes y poderosos en la histo-
ria del futbol mundial.

A lo largo de su historia, una de sus
principales características es que no sue-
len sentir compasión por sus rivales y,
con su poderío ofensivo, son capaces de
propinar goleados históricas.

Esta ocasión no fue la excepción, el
conjunto que dirige Thomas Tuchel
comenzó su pretemporada con el pie
derecho al aplastar 27-0 al Rottach-
Egern, equipo alemán de divisiones infe-
riores.

(AH)

Después de tener tres días de des-
canso tras ganar en la Jornada 3 del
Apertura 2023, los Rayados regre-
saron a entrenamientos el martes.

Los dirigidos por Fernando Ortiz
hicieron práctica en El Barrial,
donde tuvieron doble sesión, una en
la mañana y otra en la tarde, pues se
preparan para su debut en la
Leagues Cup ante el Real Salt Lake
el 26 de julio.

El conjunto albiazul tendrá una
larga semana para prepararse, pues

serán en los siguientes días cuando
Ortiz comience a definir al equipo
con el que debutará en dicho torneo.

El duelo ante el conjunto ameri-
cano se llevará a cabo en punto de
las 19:30 horas en el America First
Field Sandy, Utah.

Monterrey llegará motivado a la
Leagues Cup, pues en la Liga MX
está invicto con dos victorias y un
empate, posicionado en el segundo
lugar de la tabla.

(AH)

Ciudad de México/El Universal.-          

A partir de la temporada 2024-25 de
la UEFA Champions League, la compe-
tencia futbolística a nivel de clubes más
importante del mundo tendrá un nuevo
formato.

Aleksander Ceferin, presidente de la
UEFA, explicó que el nuevo formato
tiene como fin recompensar al trabajo
local en todo el continente.

"Este nuevo formato también respalda
el estado y el futuro del juego doméstico
en toda Europa. Mantiene el principio de
que el rendimiento doméstico debe ser la
clave para la clasificación y reconfirma
los principios de solidaridad a lo largo
del juego y de competencia abierta”,
declaró el directivo.

Cambios en la Fase de Grupos. La
primera fase de la Liga de Campeones
crecerá de 32 equipos a 36. Cada equipo
tendrá garantizado un mínimo de 10 par-
tidos (cinco partidos en casa, cinco como

visitantes); todo en formato de liga.
Los ocho mejores equipos de la liga se

clasificarán automáticamente para la fase
eliminatoria, mientras que los equipos

que terminen del noveno al 24º lugar
competirán en un desempate a dos par-
tidos para asegurar su camino a los
octavos de final de la competición.

Miami, EU.-                                 

El veterano zaguero español
Jordi Alba acompañará a Lionel
Messi y Sergio Busquets, sus
excompañeros del Barcelona, en su
aventura en el Inter Miami.

Alba, de 34 años, continuará su
carrera en la MLS, a casi dos meses
después de anunciar su salida del
Barcelona tras 11 años con el club.

El codueño de Inter Miami, Jorge
Mas, confirmó el fichaje el martes.
Indicó que la contratación podría
oficializarse al final de la jornada.

Tras llegar procedente del
Valencia en 2012, el lateral izquier-
do acumuló múltiples títulos con el
Barcelona, destacándose seis Ligas
de España y una Liga de
Campeones — la de 2015. También

conquistó cinco Copas del Rey y un
Mundial de Clubes.

Disputó 458 partidos con el
Barcelona y aportó 19 goles y 91
asistencias.

Se trata del tercer gran fichaje del
Inter Miami este verano boreal.
Messi anunció el 7 de junio su mar-
cha a Estados Unidos, y Miami con-
firmó unas semanas después la
incorporación de Busquets.

El fichaje de Alba refuerza la
posición de lateral izquierdo luego
que el argentino Franco Negri sufrió
una lesión en el ligamento anterior
cruzado de la rodilla derecha el mes
pasado.

Miami se encuentra en el fondo
de la tabla de posiciones de la
Conferencia Este.

Ciudad de México.-                        

El mediocampista mexicano Luis
Chávez está prácticamente arreglado
para marcharse al balompié ruso en
donde jugará con el Dinamo Moscú,
y se estima que viaje esta misma
semana para firmar su contrato que
sería hasta junio de 2027.

De acuerdo con varios reportes,
el todavía jugador de los Tuzos del
Pachuca rechazó una vez más una
oferta de Rayados de Monterrey
para consolidar su sueño de probar
suerte en el futbol europeo.

Chávez fue uno de los jugadores
más destacados de la Selección
Mexicana en la pasada Copa del
Mundo de Qatar 2022 y también
estuvo entre los convocados que
ganaron la Copa Oro 2023 frente a

Panamá.
El Dinamo de Moscú debutará en

la Liga el próximo viernes 21 de
julio ante el Krasnodar, y su segun-
do compromiso será el 6 de agosto
ante el Zenit de San Petersburgo.

Debido a la invasión de Rusia a
Ucrania, la UEFA no permite la par-
ticipación en competencias interna-
cionales a los equipos rusos, con lo
que el mexicano no jugará torneos
europeos como Champions League
o Europa League.

Luis Chávez, de 27 años, inició
su carrera en los Xolos de Tijuana,
pero fue en el Pachuca en donde
ofreció su mejor nivel que lo llevó a
la Selección Nacional, en donde hoy
en día es uno de los titulares indis-
cutibles.

Luis Chávez hablará ruso

El mediocampista mexicano se marchará al Dinamo Moscú, pero no
podrá jugar torneos europeos.

Llegará Rayados con muchas 
cosas positivas a Leagues Cup 

El Monterrey llegará a la Leagues Cup con la tranquilidad de ir invictos en la
Liga MX, en este Torneo Apertura 2023.

... Y ya se preparan

Se enfocan Tigres en debut ante Portland

Los albiazules entrenaron el martes en El Barrial.

Los felinos hicieron práctica en el
Estadio Universitario.

Champions League tendrá nuevo formato

Aleksander Ceferin, presidente de la UEFA, explicó que el nuevo formato tiene
como fin recompensar al trabajo local en todo el continente.

Mete Bayern 
27 goles 

en amistoso

El conjunto bávaro aplastó al FC Rottach-Egern.

Jordi Alba acompañará
a Messi y Busquets



miércoles 19 de julio de 2023

Una ofensiva de 17 imparables y
tres cuadrangulares se combinó con
una sólida apertura del norteameri-
cano Tyler Eppler, guiando a
Sultanes de Monterrey al triunfo
sobre Rieleros de Aguascalientes en
el primer juego de la serie por
pizarra de 10-6.

Los Fantasmas Grises se encar-
garon de abrir el pizarrón desde la
apertura de la primera entrada gra-
cias a un doblete de Yamaico
Navarro el cual permitió que
Ramiro Peña y Christian Villanueva
anotaran carrera para inaugurar la
pizarra.

Roberto Valenzuela conectó su
primer cuadrangular de la campaña
en la apertura de la segunda entrada
llevando por delante a Alí Solís para
aumentar la ventaja regiomontana.

El poder volvió a aparecer para
Sultanes y en el sexto rollo, Ramiro
Peña conectó cuadrangular con
Roberto Valenzuela a bordo, pro-
duciendo dos carreras más para su
causa.

Víctor Mendoza conectó cuad-
rangular solitario en la apertura de

la octava entrada para llegar a diez
en la campaña y de paso, seguir
escribiendo historia con la camisola
regiomontana, pues este cuadrangu-
lar representó el jonrón #84 de por
vida con la camisola regiomontana,
igualando en el octavo lugar de
todos los tiempos al dominicano
Mendy López.

Tyler Eppler consiguió su tercer
triunfo de la temporada tras lanzar
siete entradas, permitiendo cinco
imparables, un ponche y dos car-
reras en su labor monticular. Dedgar
Jiménez cargó con el descalabro tras
admitir cuatro carreras y nueve
imparables en cinco innings de tra-
bajo.

Sultanes de Monterrey buscará
asegurar la serie en el segundo
enfrentamiento de la misma. El
regiomontano Felipe González (2-0,
5.19) hará su debut como abridor en
la campaña por los dirigidos por
Roberto Kelly. 

El lanzador zurdo José Carlos
Medina (4-2, 4.72), será el encarga-
do de subir al montículo por la tropa
sanmarqueña.

El piloto mexicano de Red Bull

Rancing, Sergio Pérez continuará en

la escudería en la siguiente tempora-

da de Fórmula 1, así lo confirmó

Christian Horner, jefe del equipo.

Lo anterior, tras darse a conocer

que Daniel Ricciardo sería el que

ocupara el lugar del tapatío el próx-

imo año, no obstante, Horner no le

cerró las puertas al australiano en

2025.

"Obviamente, Max Verstappen y

Checo Pérez volverán a ser nuestros

pilotos el próximo año, pero, de

todos modos siempre es bueno tener

talento en nuestra disposición.

"Absolutamente (Ricciardo)

quiere competir por ese asiento de

Red Bull en 2025, ese es su objetivo

dorado, ir a Alpha Tauri lo ve como

la mejor manera de alzar la mano en

2025", expresó el jefe de escudería.

En la actual temporada el mexi-

cano ha tenido bajo rendimiento en

algunos circuitos, motivo por el cual

se decía que se iría de Red Bull,

ahora en el Gran Premio de Hungría

buscará retomar su máximo nivel.

Luego de 13 años, Tigres y Rayados
disputarán un Clásico Regio fuera de
Nuevo León, ahora anunciaron un
derby amistoso el próximo 14 de
octubre en Houston.

El anuncio se hizo durante una con-
ferencia de prensa donde estuvieron
Javier Sánchez, director comercial de
los Rayados, Nicolás Sánchez, auxiliar
técnico, mientras que de los felinos
fueron Antonio Sancho, vicepresidente
deportivo y Hugo Ayala, coordinador
deportivo.

"Es muy importante para nosotros
tener esa oportunidad de jugar estos
partidos en Texas, nosotros como
Rayados, el expandir esa huella a
Estados Unidos es uno de los eventos
más importantes", dijo Javier Sánchez.

Por su parte, el auxiliar técnico albi-
azul, destacó que el Clásico Regio
ahora se pueda llevar a cabo en territo-

rio estadounidense para que los afi-
cionados de ese país puedan disfrutar-
lo.

"No hay nada más lindo que jugar
Clásicos. Lo disfruté muchísimo, qué
bueno que ahora se pueda traer estos
partidos a Estados Unidos, esperemos
que lo vivan con mucha alegría, como
nosotros", expresó Nico Sánchez.

Por su parte, Antonio Sancho recal-
có que es importante que este Derby
tenga cercanía con los fanáticos de
Texas.

"Tenemos una gran afición en
Houston, en todo Texas, así como en
todo Estados Unidos, el hacer este
esfuerzo junto con Rayados para este
compromiso de tener varios clásicos, es
lo que tenemos en mente", mencionó
Sancho.

En tanto, el ex defensor felino, Hugo
Ayala destacó que el Clásico Regio es

un duelo intenso que al igual en Nuevo
León los seguidores extranjeros lo
podrán vivir.

"Igual que como se vive en
Monterrey, un clásico muy intenso,
esperemos tener bastantes partidos,
todos queremos jugarlos, son partidos
en los que te entregas, lo dejas todo,

será muy padre", resaltó.
Este derby se llevará a cabo en el

Shell Energy Stadium y será anual-
mente, los aficionados de Tigres y
Rayados podrán adquirir entradas a
través de la página
https://www.elclasicoregiousa.com/,
las fechas de la venta de boletos aún

está por definirse.
Cabe recordar que las últimas veces

en que ambos equipos regiomontanos
se enfrentaron en suelos americanos,
fue en la Interliga del 2006 donde los
felinos se llevaron la victoria 2-1 y en
el empate a 1-1 en 2010.

(AH)

Ciudad de México/El Universal.-

Con el paso de los años hemos visto
cómo la Fórmula 1 ha trabajado en mejo-
rar su producto y en ese sentido han lle-
gado alguna modificaciones dentro de la
máxima categoría, tal como pasó cuando
se instauró el Sprint Shootout y Carrera
Sprint.

El objetivo en el Gran Circo es atraer
más público y darles más igualdad a los
equipos a la hora de competir.

Todo esto ha hecho que para este año
se haya tomado la decisión de implemen-
tar una fase experimental en la tradi-
cional clasificación, algo que veremos
este fin de semana en el Gran Premio de
Austria.

En el Hungaroring, las escuderías
deberán acatar las siguientes reglas
respecto a los neumáticos a usar el sába-
do en la qualy:

• Q1 (18 minutos): Sólo se podrá uti-
lizar gomas duras (blancas), de las que
sólo hay 3 juegos en total

• Q2 (15 minutos): Sólo se podrá uti-
lizar las gomas medias (amarillas), de las
que sólo hay 4 juegos en total

• Q3 (12 minutos): Sólo se podrá uti-
lizar las gomas blandas (rojas), de las que
sólo hay 4 juegos en total

Es decir, además de las restricciones
en las llantas, para todo el fin de semana

pasa de haber 13 juegos disponibles a
sólo 11, lo que significa que se evita el
traslado de 40 neumáticos en total entre
todos los equipos.

Cabe recordar que esta prueba que
está haciendo la Fórmula 1 iba a ver la
luz en el Gran Premio de Emilia-
Romagna, pero las fuertes lluvias e inun-

daciones en dicha región, obligaron a
cancelar esa carrera.

Por lo tanto, será en Hungría donde se
estrene.

Además, la siguiente parada en la que
veremos este formato será tras el parón
de verano, en el GP de Italia, que se dis-
putará en septiembre.

El quarterback Patrick Mahomes llegó
el martes al campamento de prácticas
con la idea de que tanto él como los
Chiefs de Kansas City deben mejorar en
2023 si es que quieren revalidar su título
del Super Bowl.

“Pienso que el tema este año será
cómo podemos seguir avanzando”, dijo
Mahomes, quien se presentó en el cam-
pamento de la Missouri Western State
University junto con los quarterbacks y
novatos del equipo.

Mahomes se llevó los honores del
Jugador Más Valioso de la temporada
anterior, cuando conquistó además su
segundo Trofeo Lombardi.

“Obviamente ganamos el Super Bowl
el año pasado y fue asombroso, pero
todavía tenemos a muchos jóvenes acá.
Queremos continuar mejorando. Uno
mira en toda la Conferencia Americana y
se da cuenta de que todos han mejorado”.

Si los Chiefs esperan mejorar, buena
parte del desafío recaerá en Mahomes.
Durante el receso entre campañas,
Kansas City perdió a los receptores JuJu
Smith-Schuster y Mecole Hardman,
quienes se declararon agentes libres.

Así, depende de Mahomes el encon-
trar conexiones con un grupo de recep-
tores jóvenes, incluyendo Kadarius
Toney Skyy Moore y Rashee Rice, la
selección de este año en la segunda ronda
del draft.

Lo bueno, de acuerdo con el entre-
nador en jefe Andy Reid, es lo mucho
que le agradan los retos a Mahomes.

“Con los quarterbacks, el trabajo

nunca está hecho”, comentó Reid. “Es
como ser un granjero y seguir arando.
Siempre tratas de darle nuevos desafíos y
a él le encanta. Le gusta atacar este tipo
de nuevos retos”.

Por su parte, Mahomes dice que la
capacidad de retar a sus jugadores es lo
que hace de Reid un gran entrenador.

“Estoy seguro de que si le preguntas a
Travis (Kelce), o a Chris Jones o a
cualquiera, pensarán lo mismo, porque él

no permite que te quedes satisfecho con
el lugar en que estás".

De hecho, si los Chiefs esperan repe-
tir como campeones del Super Bowl, no
pueden estar satisfechos con lo logrado
la campaña anterior.

La vez anterior que Kansas City inten-
tó revalidar el título, finalizó con una foja
de 14-2 pero perdió el Super Bowl 55
ante los Buccaneers de Tampa Bay por
31-9.

Fuerza Regia Femenil buscará este

miércoles por la noche su pase a la final

de la zona norte en la Liga Nacional de

Baloncesto Profesional de México. 

El conjunto regio está a una victoria

sobre las Libertadoras de Querétaro de

meterse a la final de la zona norte. 

Por eso mismo es que hoy buscarán

conseguir ese objetivo cuando enfrente

en Querétaro a las Libertadoras, todo

esto en un duelo que será en punto de las

20:00 horas y en el gimnasio Arteaga. 

Fuerza Regia Femenil lidera esta serie

con un récord de tres victorias por una

derrota y ahora tienen unas tres oportu-

nidades distintas para conseguir un triun-

fo  más y avanzar a la final de la zona

norte. 

Ya si las regias no logran el triunfo el

día de hoy en el juego cinco en

Querétaro, entonces tendrán la oportu-

nidad de buscar ese objetivo en los jue-

gos seis y siete que serán sí o sí en

Monterrey, en su casa, en el gimnasio

Nuevo León Unido. 

(AC)

Anuncian Clásico
Regio en Houston

Será un clásico de cada año

Seguirá Checo Pérez 
con Red Bull en 2024

Christian Horner  dio el respaldo al mexicano

Tendrá F1 clasificación  
experimental en Hungría

El objetivo en el Gran Circo es atraer más público y darles más igualdad a los
equipos a la hora de competir.

Abren Sultanes con
triunfo ante Rieleros

Sultanes ganaron a Rieleros por pizarra de 10-6.

Mahomes, listo para buscar bicampeonato 

Busca FR Femenil su pase a final

“Pienso que el tema este año será cómo podemos seguir avanzando”

El conjunto
regio está a una

victoria para 
conseguir su

objetivo
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Especial.-                                                       

El Premio a la Excelencia Musical
que se otorga a intérpretes que a lo
largo de sus carreras han contribuido
creativamente y han sobresalido por
su valor artístico a la música latina y
sus comunidades, llegará esta vez a
las manos de figuras como el mexi-
cano Manuel Mijares, las españolas
Ana Torroja y Carmen Linares, el
cubano Arturo Sandoval, la brasileña
Simone y la banda argentina Soda
Stereo.

“Estamos muy honrados por la
oportunidad de reconocer a estas
grandes figuras iberoamericanas,
cuyo legado musical continúa inspi-
rado a las nuevas generaciones”, dijo
en un comunicado Manuel Abud,
CEO de La Academia Latina de la
Grabación.

Abud dijo además que espera
poder celebrar las virtuosas trayecto-
rias de estas celebridades de la músi-
ca latina el domingo 12 de noviem-
bre en el Teatro Lope de Vega en
Sevilla, España durante la “Semana
del Latin Grammy”.

Además de la entrega del Premio
a la Excelencia Musical, la
Academia Latina de la Grabación
otorga el Premio del Consejo
Directivo, el cual recaerá en esta

ocasión en manos del productor
argentino Gustavo Santaolalla, el
peruano Álex Acuña y el puertorri-
queño Wisón Torres.

Este galardón que recibirán en
esta ocasión Santaolalla, Acuña y
Torres, se le otorga a personalidades,
según la Academia, a aquellas “que
han realizado importantes contribu-
ciones a la música latina durante su
carrera, pero no necesariamente en la
forma de interpretaciones”.

En mayo pasado, Manuel Abud
quienes el CEO de La Academia
Latina de la Grabación confirmó que
la entrega de los Latin Grammy, en
su edición 24, se realizaría por pri-
mera vez fuera de los Estados
Unidos y que la ciudad de Sevilla
sería la sede de la entrega de los
Premios Grammy el 16 de noviem-
bre de 2023 en el Palacio del
Congreso y Exposiciones de Sevilla. 

Antes de la entrega de los premios

Latin Grammy, se realizan una serie
de actividades alrededor de la gran
noche y la entrega de los Premios a
la Trayectoria y el Premio del
Consejo Directivo es una de esas
actividades que se hacen días antes
de la ceremonia televisada.

La organización anunció varios
cambios, además de añadir un área y
categorías adicionales al proceso de
premiación del Latin Grammy.

“La música latina está viviendo un

gran momento cultural y su alcance
global no se puede negar. En la
Academia Latina de la Grabación
seguimos comprometidos con nues-
tra misión de apoyar a nuestros artis-
tas y celebrar su música en todo los
rincones del planeta. Los Latin
Grammy son el referente internacio-
nal de excelencia en las artes y cien-
cias de la grabación, por lo tanto, y
en línea con nuestro plan de expan-
sión internacional, estamos muy
orgullosos de anunciar oficialmente
que la vigésimo cuarta entrega anual
del Latin Grammy se celebrará aquí
en Sevilla, el próximo mes de
noviembre”, dijo en esa oportunidad.

Desde hace varios años, la cele-
bración de los Latin Grammy y los
Premios Especiales de la academia
se han venido realizando en la ciu-
dad de Las Vegas, Nevada, en terri-
torio estadounidense y ahora con su
llegada a Sevilla, por primera vez se
estarán celebrando en el Viejo
Continente, aunque también se men-
cionó en la conferencia de anuncio,
que en un futuro próximo podría
darse la posibilidad de que se cele-
bren en algún momento en México.
“México ha sido evaluado también y
probablemente vayamos para allá
pronto”, señaló Abud.

Eleazar Cortez                                            

La reconocida cantante neoyor-
quina Lana del Rey volverá a
Monterrey para ofrecer un concierto
el próximo 18 de agosto en el
Estadio Banorte.

Fue durante la mañana de este
martes que, a través de las redes
sociales de Ocesa, se confirmó la
visita de la intérprete de
"Summertime Madness".

"La hipnótica voz de la cantante
considerada como una de las expo-
nentes pop más aclamadas de la
actualidad se encargará de deleitar a
la ciudad el próximo mes de agosto",
detallaron en un comunicado”.

¿Cómo será la venta de boletos?
La venta de boletos para el con-

cierto de Lana del Rey en Monterrey
arrancará el próximo 21 de julio a las
14:00 horas sólo para quienes tengan
acceso a la preventa CityBanamex.

En tanto, la venta de boletos en
general será el 22 de julio a las 14:00
horas.

VISITARÁ CDMX
Y GUADALAJARA

Además de su concierto en
Monterrey, Lana del Rey también
visitará la Ciudad de México y
Guadalajara como parte de su nuevo
tour.

Será el 16 de agosto cuando la
intérprete de "Born To Die" llegue al
Foro Sol de la CDMX para deleitar a
sus seguidores capitalinos.

Posteriormente, el 20 de agosto
culminará su paso por México para
cerrar en el Estadio 3 de Marzo de
Guadalajara.

MÁS MÚSICA
La aclamada banda de rock The

Warning llegará al escenario del
Auditorio Pabellón M para ofrecer

un concierto enérgico y electrizante
a todos sus seguidores regiomonta-
nos.

"The Warning", agrupación inte-
grada por las hermanas Daniela
Villarreal, Paulina Villarreal y
Alejandra Villarreal tendrán una pre-
sentación el próximo 25 de octubre a
las 21:00 horas en el recinto ubicado
en la Avenida Constitución.

El trío rockero llegará con el lan-
zamiento de su más reciente sencillo
"No More" que se ha posicionado
como uno de los temas más popula-
res de la banda en Spotify.

Actualmente, The Warning cuenta
con 3 álbumes de estudio en su tra-
yectoria: "XXI Century Blood"
(2017), "Queen Of The Murder
Scene" (2018) y "Error" (2022).

La banda regiomontana goza de
haber sido teloneras en conciertos
para bandas como Guns N' Roses y
Muse.

Recientemente The Warning
comenzaron a aparecer en la nueva
campaña publicitaria de "Pepsi
Black".

Recibirán Premio a la Excelencia Musical 

Anuncia Lana del Rey
concierto en Monterrey

La entrega de reconocimientos será en Sevilla, donde tendrá lugar la ceremonia del Latin Grammy.

Juan Emilio Aguillón                            

A 25 años del asesinato del icónico
rapero estadounidense, Tupac Shakur,
la policía de Las Vegas obtuvo una
orden de allanamiento para seguir
investigando el caso.

Este lunes, el departamento de
policía de Las Vegas investigaron una
casa ubicada en Henderson, entidad
ubicada cerca de la famosa ciudad esta-
dounidense y donde Tupac fue asesina-
do de cuatro disparos, luego de una
persecución por la ciudad.

El departamento emitió un comuni-
cado detallando el operativo realizado
en la propiedad

“Podemos confirmar que se entregó
una orden de allanamiento en
Henderson, Nevada, el 17 de julio del
2023, como parte de una investigación
en desarrollo sobre el asesinato de
Tupac Shakur”.

Tupac era uno de los artistas urba-
nos más aclamados de la escena del
Hip-Hop en Estados Unidos y murió el
7 de septiembre de 1996, a la temprana
edad de 25 años.

Su muerte fue investigada tanto por
la policía de California como la de
Nevada, sin embargo, al día de hoy
nadie ha sido arrestado y el caso sigue
abierto.

El asesinato del artista ha motivado
una serie de teorías sobre quien pudo
haber estado detrás de ello, señalando a
otros artistas contemporáneos de
Shakur, como es el caso de Orlando
“Baby Lane” Anderson y Biggie, mejor
conocido como The Notorius B.I.G.

El legado de Shakur trascendió el
tiempo y al día de hoy sigue siendo uno
de los más grandes referentes de la
música urbana en EU y el resto del
mundo.

RECIBE SU ESTRELLA 
El pasado 8 de junio, el cantante fue

honrado con el recibimiento de una
estrella en el Paseo de la Fama de
Hollywood, ubicado en Los Ángeles. 

Fue la hermana de Tupac, Sekyia
Shakur, quien aceptó el homenaje en
nombre de su familia y lloró durante su
discurso en memoria de su hermano.

La cita es el 18 de agosto en el Estadio Banorte.

La policía sigue investigando el asesinato de Tupac

Juan Emilio Aguillón                                                 

La anticipada película de Warner
Bros, “Barbie”, estrena este fin de
semana y pinta para ser uno de los
estrenos más taquilleros no sólo del
verano, sino también de todo el 2023 y
por ello, se estima que recaude desde
$95 hasta $100 millones de dólares en
la taquilla estadounidense.

Asimismo, la producción dirigida
por Greta Gerwig y protagonizada por
Margot Robbie y Ryan Gosling, se pro-
yectará en cerca de 4 mil 200 cines en
todo el país norteamericano. 

La propia Warner Bros pronosticó

unos $75 millones de dólares durante
los primeros tres días de exhibición, sin
embargo, otros reportes indican que
podría ganar hasta $145 millones.

PROYECCIONES
De cualquier manera, los expertos

aseguran que le ganará la batalla a
“Oppenheimer”, la nueva película del
director británico Christopher Nolan
que estrena el mismo día que “Barbie”,
el 20 de julio, y reunió a una gran can-
tidad de actores conocidos para narrar
su adaptación del libro ganador del
Pulitzer, “American Prometheus”,
incluyendo a Cillian Murphy, Emily

Blunt, Florence Pugh, Robert Downey
Jr y Matt Damon.

“Oppenheimer” será exhibida en 3
mil 600 cines, por lo que se estima una
recaudación de $50 millones de dóla-
res, la mitad de su presupuesto.

Pese a que la nueva película de
Nolan “pierda” la pelea contra
“Barbie”, podría beneficiarse de su
exhibición en salas IMAX, las cuales
tienen una pantalla más grande y el
cineasta recomienda cada que se estre-
na una de sus películas, esto debido a
que una entrada a una de estas salas
tiene un costo mayor para los especta-
dores.

Cabe recordar que el estreno simul-
taneo de estas películas ha puesto a la
industria de cabeza en redes, ya que su
fama ha sido tal, que se la puesto el
nombre de “Barbenheimer” y miles de
personas ya consiguieron entradas para
funciones dobles y ver ambas cintas el
mismo día.

De acuerdo con la cadena de cines
AMC Theaters, más de 40 mil personas
consiguieron boletos para ver las dos
películas en su estreno, es decir, este
jueves.

Estas producciones, aparte de la
reciente entrega de “Misión
Imposible”, “Sentencia Mortal Parte
1”, película protagonizada por Tom
Cruise que ya alcanzó los $240 millo-
nes de dólares en la taquilla mundial,
podrían encabezar un histórico fin de
semana para el cine respecto a su
recaudación.

La muy esperada Barbie se estrena este fin de semana con Margot Robie y
Ryan Gosling a la cabeza del elenco.

Latin Grammy a Manuel Mijares, Ana Torroja y Soda Stéreo

Estiman recaudará Barbie 100 mdd en estreno

Se giró una orden de allanamiento
de la casa donde fue asesinado.

The Warning también compartirá su
música con los fregios.
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César López                                       

Buscar que los jóvenes dejen
a un lado el mito de que las
carreras de matemáticas, física,
química e ingenierías son com-
plicadas y que solo las pueden
cursar ciertas personas es uno de
los propósitos del Verano de
Investigación Científica y Tec-
nológica de la UANL (PROVE-
RICYT).

Lo anterior fue explicado por
el Secretario de Investigación
Científica y Desarrollo Tecnoló-
gico de la UANL, Juan Manuel
Alcocer González, quien recal-
có que los estudiantes piensan
que el llegar a ser científico es

algo que está fuera de su alcan-
ce.

“Consideramos que para la
Universidad este programa es
muy valioso, ya que buscamos
que los alumnos tengan una
experiencia con un investigador
consolidado, que vean cómo tra-
baja en la ciencia y que los jóve-
nes salgan motivados para que
sepan que ellos también pueden
lograrlo”., dijo Juan Manuel
Alcocer González, Secretario de
Investigación Científica y
Desarrollo Tecnológico de la
UANL.

DOS DÉCADAS
El XXV Verano de Investi-

gación Científica y Tecnológica

que concluye el 28 de julio
actualmente alberga a 1 mil 048
alumnos (51% mujeres y 49%
hombres) distribuidos en diver-
sas ramas del conocimiento.

Asimismo, de los 1 mil 218
científicos de la Universidad
Autónoma de Nuevo León ads-
critos al Sistema Nacional de
Investigadores (SNI), 548 de
ellos participan en el PROVE-
RICYT recibiendo a los estu-
diantes en sus laboratorios

Con más de 20 años de exis-
tencia, el Verano de Investiga-
ción Científica y Tecnológica de
la UANL tiene como objetivo
que, durante un mes en un hora-
rio completo y de manera pre-
sencial, el alumno participe en

proyectos de actualidad, en el
laboratorio y bajo la supervisión
de un científico.

“Es un programa que está
dirigido a motivar a los estu-
diantes que están terminando la
preparatoria e iniciando la
facultad, porque queremos
incentivar el interés de los alum-
nos en el área de las ciencias”,
mencionó Alcocer González.

“El PROVERICYT se creó
para que los jóvenes vivan una
experiencia vinculada a las
áreas de matemáticas, física,
química e ingenierías, y que se
incremente la matrícula en estas
carreras relacionadas”, añadió
Alcocer González.

Un total de mil 048 alumnos participan en esta dinámica.

El Universal.-                                      
 

El pasado 28 de mayo, en
Guadalajara, durante una conver-
sación en el marco de la Bienal de
Novela Mario Vargas Llosa 2023,
el Premio Nobel de Literatura
relató que recién había terminado
de escribir su nueva obra, "una
novela bastante audaz". Este mar-
tes, la editorial Alfaguara acaba de
dar a conocer que esa nueva nove-
la del escritor peruano se publicará
el 26 de octubre con el título: "Le
dedico mi silencio". Incluso pre-
sentaron la portada de esa espera-
da novela.

"Acabo de terminar una novela
bastante audaz sobre el vals perua-
no, el vals criollo. Hasta antes del
vals los peruanos estaban muy
divididos como en todo lo demás,
había la música campesina, la
música de la clase media, y había
una música de la elite que general-
mente era una música que venía de
España, entonces con el vals crio-
llo ocurre un fenómeno muy
curioso, el fenómeno de la unifica-
ción. Todos los peruanos se ponen
a componer y a bailar valses", dijo
Mario Vargas Llosa en mayo,
sobre su novela.

Recordó que incluso las fami-
lias que eran más reticentes a con-
fundirse con la masa abrían de par
en par sus puertas y ventanas para
que el vals criollo entrara. "Los
artistas de la guardia vieja llenan
de valses el Perú. Los valses inva-
den todo el país y establecen una
semejanza de costumbres respecto

a la música en todos los estratos
sociales del país. De tal manera
que el vals peruano tiene una sig-
nificación también social", señaló
el autor de "Conversación en la
Catedral".

Este martes, Penguin Random
House anunció la publicación de
"Le dedico mi silencio", y acom-
pañó la presentación de la novela
con unas palabras de Vargas Llosa:
"El vals, nacido en los callejones
de Lima, integró al Perú. Aquí
cuento esa historia, y con ella agra-
dezco un secreto amor que me ha
acompañado toda la vida: el que
siento por la música criolla y, en
especial, por el vals de mi país".

La nueva novela del escritor
que formó parte del Boom
Latinoamericano relata la historia
de un hombre que soñó un país

unido por la música y enloqueció
queriendo escribir un libro perfec-
to que lo contara. Una novela que
se publicará simultáneamente en
todos los países de habla hispana.

Es la historia de Toño
Azpilcueta, experto en música
criolla, quien descubre a un guita-
rrista virtuoso, Lalo Molfino, cuyo
talento parece confirmar todas sus
intuiciones: el amor profundo que
siente por los valses, marineras,
polkas y huaynos peruanos tiene
una justificación social.

"Tal vez lo que ocurra es que la
música criolla sea, en realidad, no
sólo una seña de identidad de todo
un país y expresión de esa actitud
tan peruana de la huachafería (‘la
mayor contribución de Perú a la
cultural universal’, según Toño
Azpilcueta), sino algo mucho más
importante: un elemento capaz de
provocar una revolución social, de
derribar prejuicios y barreras racia-
les para unir al país entero en un
abrazo fraterno y mestizo", apun-
tan de la novela.

Y agregan que la novela trans-
curre a principios de la década de
los noventa, en plena ofensiva
terrorista de Sendero Luminoso, y
que justo en un país fracturado y
asolado por la violencia de ese
grupo armado, "la música podría
ser aquello que recuerde a todos
los que conforman la sociedad
que, por encima de cualquier otra
cosa, son hermanos y compatrio-
tas. Y en esto, es posible que el vir-
tuosismo de Lalo Molfino tenga
mucho que ver".

Charlará sobre procesos en la obra de Gerardo Cantú

Motiva programa de verano
a incursionar en la ciencia

La siguiente será una semana de Campeonato Mundial de
Acrodanza y talleres en distintas disciplinas, entre otros.

César López                                    

La Secretaría de Cultura de
Nuevo León reveló que Nuevo
León será la sede para la reali-
zación del IDO World Dance
Challenge que además con-
tendrá en su intensa agenda un
Campeonato Mundial de Acro-
danza, un evento que se suma
al panorama de la disciplina en
nuestro país.

En un encuentro con los
medios de comunicación y di-
versos invitados de escuelas y
academias locales de danza
participaron la maestra Magda-
lena Domene Zambrano, Pre-
sidenta IDO México y una figu-
ra clave de la danza en Nuevo
León; Betsabé Rocha Nieto,
Secretaria de Desarrollo Eco-
nómico del Municipio de Mon-
terrey y José Ramírez-Garza,
Coordinador de Vinculación y
Proyectos Especiales de la Se-
cretaría de Cultura del Estado.

“Por instrucciones de nues-
tra titular la Secretaría de
Cultura, Melissa Segura Guerre
ro, apoyamos este evento que,
por su relevancia, también
cuenta con el apoyo del munici-
pio de Monterrey para que
alcance y supere las metas que
tiene previstas. En el ejercicio
de los derechos culturales de
los ciudadanos de Nuevo León,
en la construcción de nuevos
públicos y en el apoyo decidido
del sector cultura a iniciativas
que llegan a fortalecer los
acuerdos con las diferentes ins-
tituciones, es siempre un moti-
vo de satisfacción poder brin-
dar el respaldo que requiere un
evento como lo es el IDO
World Dance Challenge”, co-
mentó el representante de la
Secretaría de Cultura.

La Organización Inter-

nacional de Danza (IDO) es
una Federación de Danza y
Danza Deportiva Mundial, ins-
titución sin fines de lucro, que
consta de 94 miembros y repre-
sentantes de distintas naciones,
que engloba a más de 500,000
bailarines de seis continentes.
Hace dos años, en el 2021, el
IDO llegó a sus cuatro décadas
de servir a la comunidad
dancística internacional.

‘ARREBATAN’ 
SEDE A RUSIA

Su presidenta en México es
la maestra Domene, que enca-
beza al comité organizador de
la edición 2023 aquí en
Monterrey y quien agradeció
ampliamente el apoyo de la
Secretaría de Cultura del
Estado así como el área de
Desarrollo Económico del
Municipio de Monterrey.

Los organizadores comenta-
ron que el evento estaba previs-
to para desarrollarte en San
Petersburgo pero ante la situa-
ción de guerra de Rusia con
Ucrania y la magnífica impre-
sión que tuvieron de Monterrey
al analizar las candidaturas,
decidieron que era ideal trasla-
darlo a Nuevo León.

Los tres eventos de danza
que tendrá lugar la próxima
semana son el Campeonato
Mundial de Acrodanza; talleres
en distintas disciplinas imparti-
dos por maestros con reconoci-
miento internacional y la Copa
Mundial por disciplina.  

Para detalles y más informa-
ción pueden contactar al comité
organizador a través del correo
electrónico idodancemexi-
co@gmail.com o a través del
website de ido-worlddancecha-
llenge.com

César López                                          

Los materiales y herramientas
que el maestro Gerardo Cantú uti-
lizó para la realización de sus
murales con técnica del mosaico
en la Universidad Autónoma de
Nuevo León y el Paseo Santa
Lucía, serán comentados por su
hijo, el artista visual Miguel
Ángel Cantú, en el Taller de
Introducción al muralismo desde
el mosaico en el marco de segun-
do aniversario luctuoso del maes-
tro Gerardo Cantú, que se ofrecerá
el sábado 22 Julio 2023 a las
10:00 AM en la Casa de la Cultura
de Nuevo León.

“Esta presentación es un
homenaje a mi padre, el maestro
Gerardo Cantú, y a la obra mural
que dejó en espacios públicos y
educativos como el Paseo Santa
Lucía y la Universidad Autónoma
de Nuevo León, así como museos
y galerías de Nuevo León y diver-

sos estados del País”, dijo Cantú.
“Mi padre en su búsqueda

constante de nuevas opciones de
nuevos materiales, ideó una mez-
cla de piedras naturales, mármo-
les, alabastros y asbestos, pero
principalmente mármoles, que tie-
nen una gama diferente a los

mosaicos. La combinación de la
piedra con el mosaico les da un
acabado muy fino”, puntualizó.

En la última década de su vida,
Gerardo Cantú, realizó diversos
murales bajo la técnica de mosai-
co veneciano, entre ellos: “El
árbol de la vida”, ubicado en el

patio central de la Facultad de
Ingeniería Mecánica y Eléctrica
de la UANL y el mural ¿De dónde
venimos, ¿quiénes somos y a
dónde vamos?, ubicado en el
Paseo Santa Lucía. 

Con más de sesenta años de
actividad artística de manera pro-
fesional, Cantú falleció en
Monterrey el 24 de julio de 2021,
es considerado uno de los más
importantes de la plástica nuevo-
leonesa, por su obra pictórica de
caballete, mural y grabado, princi-
palmente, y también se le recuer-
da por sus acciones en favor de la
difusión del arte en la comunidad. 

El Taller de Introducción al
muralismo desde el mosaico en el
marco de segundo aniversario luc-
tuoso del maestro Gerardo Cantú
está dirigido a mayores de 20
años, no es necesario tener expe-
riencia en el tema, solo tienen que
registrarse en la página: tiendaco-
narte.org.mx

En el marco del segundo aniversario luctuoso del maestro
Cantú, su hijo charlará sobre los murales de su padre.

Compartirá su silencio Vargas Llosa

El Universal.-                                 

La mañana de este martes se
presentó la radionovela "Francis-
co Villa. El revolucionario del
pueblo", con la presencia del di-
rector de Radio Educación, Jesús
Alejo Santiago, el director del Ins
tituto Nacional de Estudios His-
tóricos de las Revoluciones de
México (Inehrm), Felipe Ávila
Espinosa; el director general del
Fondo de Cultura Económica
(FCE) y Paco Ignacio Taibo II.

En la sede del Inehrm, Paco
Ignacio Taibo II, autor de Pancho
Villa, una biografía narrativa,
destacó su colaboración al ceder
los derechos de su libro para la
producción de la radionovela
Francisco Villa. El revoluciona-
rio del pueblo, "me parecía abso-
lutamente central", porque todo

esto abre un debate sobre la
influencia de Villa en nuestros
tiempos.

El estreno de La radionovela
"Francisco Villa. El revoluciona-
rio del pueblo" podrá ser escu-
chada los jueves a las 12:00 horas
a partir del 20 de julio, en las
señales de Radio Educación;
además estará disponible en las
principales plataformas de pod-
cast.

En su intervención, el director
de Radio Educación, Jesús Alejo
Santiago, se congratuló de que,
en una época de avances tecnoló-
gicos, "una estación como la
nuestra continúe con la produc-
ción de radionovelas y eso signi-
fica que la radio está más viva
que nunca".

Para el también periodista cul-
tural, "trabajar este proyecto

junto con el Inehrm fue una gran
responsabilidad. 

“En el periodismo se habla de
licencias literarias, pero en la his-
toria no podemos tener esas
licencias literarias. Indispensable
el trabajo de los medios públicas
el acercamiento a los personajes
históricos. No nos guiamos por el
rating sino para llegar al mayor
número de personas en toda la
República", puntualizó Alejo
Santiago.

Para Taibo, en el país vivimos
"una lucha ideológica y las esta-
ciones culturales de la radio
mexicana tienen un lugar desta-
cado", lo más paradójico de la
conmemoración del centenario
luctuoso de Francisco Villa ha
sido que "despertó el antivillismo
en los medios de comunica-
ción".

Difunden vida de Villa en radionovela
Podrá ser escuchada los jueves a las 12 horas a partir del 20 de julio vía Radio Educación.

Será NL sede de evento
internacional de danza

La obra, calificada de “au-
daz”, se publica en octubre.

Los estudiantes tienen experiencias con un investigador con-
solidado, para que se motiven.


